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П РЕ Д П РИ Я ТИ Я  
С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И И -Н А  
П О Л Н У Ю  М О Щ Н О С Т Ь !
Идет к концу первый 

второго года семилетки, 
шинство строительных организа
ций Томского совнархоза по-преж
нему не выполняет месячных пла
нов. Поставлен под угрозу срыва 
план первого квартала.

Одна из главных причин невы
полнения государственных планов 
строителями — предприятия тре
ста «Стройдеталь» не выполняют 
график поставок на стройки мате
риалов, конструкций, деталей.

Зачастую строители не могут 
продолжать работы на объектах, 
в которые уже вложены сотни ты
сяч рублей, лишь потому, что ра
ботники заводов стройиндустрии 
своевременно не изготовили для 
них буквально несколько сборных 
железобетонных конструкций. Поч
ти полтора года по существу не 
велось строительство 51-квартирно
го дома по проспекту имени Киро
ва в Томске из-за того, что с заво
дов стройдеталей не поставили в 
срок 49 карнизных плит, 9 кубо
метров ребристых плит и 3 лест
ничных марша. Нельзя было в не
закрытый дом дать тепло, 
снять с площадки мощный башен
ный кран, который все это время 
простаивал. В феврале строителям 
выдали карнизные плиты  ̂ но 
ряда деталей все еще нет.

Из-за перебоев в подаче сборно
го железобетона нарушается пере
довая технология строительства. 
Работники УНР-787, например, 
пытались внедрить поточный ме
тод строительства многоэтажных 
домов. Недостаток многопустотных 
плит перекрытия заставил их от
казаться от этого прогрессивного 
метода.

Отсутствие небольшого количест
ва сборных железобетонных кон
струкций сдерживает темпы работ 
на строящихся объектах стройин
дустрии. Строительство цеха ячеи
стых бетонов задерживается из-за 
отсутствия длинномерных балок с 
преднапряженной арматурой.

Сборные конструкции на пред
приятиях треста зачастую готовят 
без учета требований строителей и 
графиков снабжения строек мате
риалами. На ряд промышленных 
объектов уже поступили сборные 
конструкции для верхних этажей, 
а для первого этажа их нет.

Вступая во второй год семилетки, 
коллективы предприятий строй
индустрии разработали планы на
ращивания мощностей, механиза
ции погрузочно-разгруз.очных ра
бот. Коллектив треста «Стройде- 
таль» обязался выполнить годо
вую программу к 25 декабря, 
освоить производство напряженно- 
армированных ферм и балок, ячеи
стых бетонов. Решено в полтора 
раза увеличить производственные 
мощности предприятий. Работники 
заводов и комбината треста дали 
слово увеличить производитель-

квартал плановой, получить 
но боль-

от внедрения 
рационализаторских предложений 
300 тысяч рублей условно-годовой 
экономии.

Однако итоги работы предприя
тий треста за два месяца текущего 
года показывают, что руководите
ли, партийные и профсоюзные ор
ганизации не привели в действие 
необходимых резервов, не улучши
ли дела. Коллективы заводов не 
выполняют обязательств.

Работники завода стройдеталей 
№ 3 план января выполнили на 
68 процентов, февраля — на 87. 
На шлакоблочном заводе № 2, где 
готовят крупные золоблоки, план 
двух месяцев не выполнен и напо
ловину. На обоих предприятиях 
низка организация труда и произ
водства. Здесь много кустарщины, 
оборудование используется на из
нос, часто выходит из строя. Нет 
графиков капитального и текущего 
ремонта механизмов.

На заводе стройдеталей № 3 
низка трудовая и технологическая 
дисциплина. Мастера и инженерно- 
технические работники в вечерних 
сменах не бывают, производство 
ответственных конструкций идет 
бесконтрольно.

Соревнование на многих пред
приятиях организовано формально. 
На самом крупном предприятии 
треста— заводе стройдеталей № 3 
ограничились тем, что приняли 
общезаводское обязательство. Мно
гие бригады завода не имеют обя
зательств на второй год семилетки.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации предприя
тий стройиндустрии должны под
нять коллективы на борьбу с труд
ностями, на поиски новых резер
вов. Надо максимально ускорить 
ввод новых мощностей, увеличить 
выпуск ‘ продукции на существую
щих производственных площадях.

Под этим лозунгом надо развер
нуть широкое соревнование коллек
тивов заводов и комбинатов тре
ста, вовлечь в него строителей, в 
первую очередь, занятых на строй
ке объектов промбазы. Партийные 
организации строек, обком проф
союза рабочих строительства и 
промышленности стройматериалов 
должны обеспечить высокую дей
ственность соревнования. Каждо
му из его участников должны 
быть созданы условия для выпол
нения обязательств, обеспечены 
широкая гласность соревнования, 
передача передового опыта.

Необходимо по всем заводам раз
работать планы организационно- 
технических мероприятий, обеспе
чивающих увеличение съёма про
дукции на каждом участке, поста
вить вьшолнение этих планов под 
постоянный контроль общественно
сти. К этому надо привлечь техни
ческие комиссии предприятий, ра
ционализаторов и изобретателей.

Работники стройиндустрии дол
жны преодолеть отставание, вы
полнить обязательства, ликвидиро-

Как известно, советским законода
тельством, правилами внутреннего 
трудового распорядка предприя
тий и учреждений установлено, 
что при приеме на работу тру
дящиеся должны предъявлять пас
порт и трудовую книжку, а по
ступающие на работу впервые —  
паспорт и справку домоуправления 
или сельского Совета о последнем за
нятии. Между тем, руководители 
многих предприятий и учреждений 
сплощь и рядом требуют- от рабочих 
и служащих, помимо указанных до
кументов, справки о прежней работе, 
получаемой ранее заработной плате, 
семейном положении, наличии жил
площади, прописке, а также письмен
ные характеристики.-

Требование от граждан многочис
ленных справок и характеристик при 
зачислении на работу ничем не 
оправдывается и принижает значение 
паспорта и трудовой книжки, содер
жащих необходимые данные для ре
шения этого вопроса. Исключение 
могут составлять лишь отдельные от
расли производства, где в соответст
вии с трудовым законодательством 
действительно нужны сведения о со
стоянии здоровья работников и доку
менты об образовании их и профес
сиональной подготовке.

Нередко от рабочих и служащих 
требуют характеристики с производ
ства в связи с распределением жилой 
площади. , Нельзя признать также

наряду с другими документами, ко
пий трудовой книжки и производст
венной характеристики, несмотря на 
то, что данные о профессии и усло
виях труда больного должны содер
жаться в письменном направлении во 
врачебно-трудовую экспертную ко
миссию.

Справедливые жалобы трудящихся 
вызывают также необоснованные 
требования излишних документов и 
справок при поступлении в учебные 
заведения, увольнении с работы, у^о- 
■де в отпуск, определении детей в 
ясли и детские сады, приобретении 
проездных сезонных железнодорож
ных билетов, получении топлива и 
при решении ряда других вопросов.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
считают, что такая практика заслу
живает осуждения, как проявление 
бюрократизма и волокиты.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР обязали ЦК 
компартий союзных республик, 
крайкомы, обкомы партии. Со
веты Министров союзных и ав
тономных республик, краевые и 
областные исполкомы Советов де
путатов трудящихся, министерст
ва и ведомства, советы народ
ного хозяйства устранить канце
лярско-бюрократические извращения 
выражающиеся в требованиях от 
граждан разного рода справок, харак
теристик и иных документов, пред
ставление которых не вызывается

селения. Советские и хозяйственные 
органы, предприятия, учреждения и 
организации не должны требовать от 
трудящихся каких-либо письменных 
справок, когда необходимые данные 
могут быть подтверждены предъявле
нием паспорта, трудовой книжки, 
свидетельства о рождении или дру
гих документов, удостоверяющих 
личность и трудовую деятельность 
граждан. В связи с этим министерст
вам, ведомствам СССР и союзных 
республик, совнархозам предложено 
пересмотреть инструкции, и положе
ния, устанавливающие представле
ние трудящимися тех или иных до
кументов.

Исполкомы местных Советов депу
татов трудящихся, руководители 
предприятий, учреждений и органи^ 
заций обязаны навести надлежащий 
порядок в оформлении паспортов и

KABFJI, 3 марта. (Спец. корр.
ТАСС), Сегодня в первой половине 
дня находящийся в 'Афганистане с 
дружественным визитом Цредседа- 
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев нанес визит премьер- 
министру Афганистана Мухаммеду 
Дауду.

Между Н. С. Хрущевым и Мухам
медом Даудом состоялся теплый об
мен мнениями.

КАБУЛ, 3 марта. (Спец. иорр.
ТАСС), Сегодня Цредседатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев посе
тил строительство Кабульского аэро
дрома, которое осуществляется с по
мощью Советского Союза.

Н. С. Хрущева сопровождали пред
седатель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям С. А. Скачков, 
посол СССР в Афганистане М. В. Дег
тярь, главный инженер строительст
ва аэродромов в Баграме и Кабуле 
А. Ф. Федоров.

С афганской стороны Н. С. Хруще
ва сопровождали премьер-министр

трудовых книжек, обеспечить свое- Афганистана Мухаммед Дауд, предсе-

нормальным, когда при установлении необходимостью, ликвидировать воло
киту и ненужные формальности при 
приеме трудящихся на работу, разре
шении бытовых и прочих нужд на-

инвалидности во врачебно-трудовые 
экспертные комиссии предусматри
вается обязательное представление.

временное внесение в эти докумен
ты сведений, предусмотренных дейст
вующим законодательством.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР поручили 
ВЦСПС, Государственному комитету 
Совета Министров СССР по вопросам 
труда и заработной платы и Мини
стерству здравоохранения СССР сов
местно с Советами Министров союз
ных республик представить в Совет 
Министров СССР предложения о еди
ном порядке оформления документов 
на получение пенсий, а также о вне
сении необходимых уточнений в дей
ствующее положение о врачебно-тру
довых экспертных комиссиях.

ность труда на 3 процента против I вать долг государству.

О предстоящем обмене визитами 
между Председателем Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущевым 
и президентом Республики 

Либерия У. В. С. Табмэном
Президент Республики Либерия 

У. В. С. Табмэн пригласил Предсе
дателя Совета Министров. СССР 
Н. С. Хрущева посетить Либерию с 
официальным ’ визитом в удобное 
для него время. Н. С. Хрущев при
нял это приглашение.

Одновременно Председатель Сове-

пригласил президента Республики 
Либерия У. В. С. Табмэна посетить 
Советский Союз в качестве гостя 
Советского правительства. У. В. С. 
Табмэн также принял это приглаше
ние.

Обе стороны согласились, что да
ты предстоящих визитов будут со
гласованы через дипломатические 
каналы.

О БРАЩ ЕН И Е
научных и инженерно-технических работников 

ордена Трудовогб Красного Знамени 
института электросварки им. Е. О. Патона 

Академии наук Украинской ССР
к работникам научно-исследовательских^ 
и проектно-конструкторских организаций

I разработать новое необходимое обо-Дорогие товарищи!Трудящиеся Советского Союза, i РУДОвание и более производительные воодушевленные достигнутыми успе-
хами в 1959  году, берут на себя но- . . . . . . . .
вые обязательства по досрочному 
выполнению народнохозяйственного 
плана второго года семилетки, уско
рению технического прогресса, по
вышению производительности труда, 
экономии электроэнергии, металла и 
других материалов.

Успешное, осуществление этих 
обязательств во многом зависит от 
творческой активности ученых, ин
женерно-технических работников и 
вклада в народное хозяйство дости
жений науки и техники, способст
вующих дальнейшему развитию 
экономики страны и неуклонному по
вышению материального и культур
ного уровня советского народа.

Придавая большое народнохозяй
ственное значение расширению свя
зи науки с производством и своевре
менному внедрению в промышлен
ность и строительство новой техни
ки, коллектив института электро
сварки им. Е. 0. Патона Академии 
наук Украинской ССР, не ослабляя 
дальнейшего развития научных ис
следований и работ по решению 
технических проблем в области свар
ки, берет на себя в 1960  году сверх 
установленного тематического плана 
следующие обязательства по реали
зации своих достижений и оказанию 
технической помощи предприятиям 
и стройкам:

разработать и совместно с Челя
бинским трубопрокатным и Харцььз- 
ским трубным заводами внедрить 
технические мероприятия, обеспечи
вающие повышение на 2 0 — 30 про
центов скоростей сварки труб на 
существующих станах. Эти меро
приятия позволят увеличить произ
водительность трубосварочных ста
нов примерно на 10  процентов без 
дополнительных вложений средств 
на капитальное строительство;

с целью дальнейшего повышения 
износостойкости и сокращения рас-

та Министров СССР Н. С. Хрущев
■.Тттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттт»

наплав
ки валков. Осуществление намечен
ных мероприятий на металлургиче
ских заводах РСФСР, Украинской 
ССР и ГрузинЬкой ССР обеспечит со
кращение общего расхода прокат
ных валков в 1 9 6 0  году на 3 .5 00  
тонн:

совместно с ведущими металлур
гическими предприятиями страны 
внедрить разработанную институтом 
технологию механизированной на
плавки слоя бронзы на сталь, обес
печивающую трехкратное снижение 
расхода бронзы при изготовлении 
вкладышей подшипников, втулок, 
гаек и других крупных деталей ме
таллургического оборудования, изго
товляемых до настоящего времени 
целиком из бронзы. За счет внедре
ния этой технологии добиться эко
номии 1 .0 0 0  тонн бронзы в год, в 
том числе на металлургических за
водах РСФСР 6 0 0  и Украинской ССР 
40 0  тонн:

модернизировать аппарат для ме
ханизированной наплавки металла 
на изношенные бандажи вагонных и 
локомотивных колес внутризаводско
го транспорта, изготовить в 1 960  
году своими силами 50 таких аппа
ратов для угольной, металлургиче
ской и горнорудной промышленно
сти, внедрение которых обеспечит 
экономию 5 тыс. тонн бандажной 
стали в год;

внедрить электрошлаковую свар
ку при монтаже крупногабаритных 
цементных печей на строительстве 
Белгородского. Пикалевского, Жигу
левского. Ульяновского. Новоздолбу- 
иовского и Шебелинского цементных 
заводов, с этой целью направить на 
указанные объекты оборудованные 
вагон-лаборатории с бригадами сот
рудников института. Применение 
новой технологии монтажа позволит 
значительно снизить стоимость и 
сократить сроки строительства це
ментных заводов;

оказать Брянскому заводу «Стром- 
машина» необходимую техническую

помощь при освоении нового инду
стриального метода производства не
габаритных элементов корпусов це
ментных печей, разработанного ин
ститутом электросварки. Внедрение 
этого метода обеспечит сокращение 
транспортных расходов при перевоз
ке цементных печей к месту монта
жа не менее чем на 50 процентов по 
сравнению с существующими затра
тами на эти пели.

Дорогие товарищи!
На XXI съезде КПСС товарищ 

Н. С. Хрущев говорил: «Создание 
материально-технической базы ком
мунизма требует расцвета науки, 
активного участия ученых в реше
нии проблем, связанных с дальней
шим всесторонним развитием произ
водительных сил нашей страны. Се
милетний план открывает перед на
шими учеными и научными учреж
дениями широчайшее поле деятель
ности».

Сознавая огромную важность и 
значение своевременного использо
вания в производстве достижений 
науки и техники, мы, научные и 
инженерно-технические работники 
института электросварки им. Е. 0. 
Патона, призываем ученых, инже
неров. ; техников и конструкторов 
последовать нашему примеру и раз
вернуть социалистическое соревно
вание за быстрейшее внедрение ре
зультатов своего труда в народное 
хозяйство. дальнейшее развитие 
творческого содружества с работни
ками промышленности и строитель
ства в деле досрочного выполнения 
семилетнего плана.

Мы будем и в дальнейшем разви
вать связи науки с производством, 
расширять научные исследования и 
проводить большую работу по внед
рению в промышленность новых до
стижений в области сварочной тех
ники.

Обращение обсуждено и при
нято на собрании научных и ин
женерно-технических работнинов 
института электросварки имени 
Е. 0. Патана Академии наук 
Украинской ССР.

датель комиссии по организации 
встречи Н. С. Хрущева министр тор
говли Гулям Мухаммед Ширзад, за
меститель министра общественных 
работ Мухаммед Азим, посол Афгани
стана в Советском Союзе Абдул Ха
ким Шахалами.

Никита Сергеевич Хрущев живо 
интересуется ходом строительства 
Кабульского аэродрома. Он рекомен
довал советским специалистам при 
строительстве аэродрома шире приме
нять современную строительную 
технику.

По плану строительство Кабульско
го аэродрома должно закончиться в 
1962  году. Это будет самый крупный 
и современный в Афганистане аэро
дром, способный принимать реактив
ные пассажирские самолеты.

КАБУЛ, 3 марта. (Спец. корр. 
ТАСС). ‘ Сегодня во второй половине 
дня Н. С. Хрущев посетил крупней
шее промышленное предприятие Ка
була —  Кабульский хлебокомбинат, 
построенный пои экономической и 
технической помощи Советского 
Союза.

При осмотре комбината Н. С. Хру
щева сопровождали министр финан
сов Афганистана Абдулла Малекьяр 
и другие официальные афганские 
лица. Пояснения при осмотре ком
бината давал главный инженер Аб
дул Вахед.

Несмотря на моросящий с утра 
дождь, свинцовое, холодное, хмурое 
небо, у  всех рабочих, инженерно- 
технического персонала и советских 
специалистов, работающих на хле
бокомбинате, —  приподнятое, празд
ничное настроение.

Н. С. Хрущева встречают тради
ционным русским, да и не только 
русским, но. оказывается, и афган
ским хлебом-солью.

Только на этот паз это —  боль

скими кондитерами. Министр Аб
дулла Малекьяр говорит Н. С. -Хру
щеву. что афганский народ глубоко 
признателен советскому народу и 
Советскому правительству за соору
жение Кабульского хлебокомбината, 
за самоотверженную работу ервет- 
'ских специалистов, которые помог
ли воспитать национальные . афган
ские кадры специалистов.

И на самом деле, ведущими цеха
ми комбината руководят молодые 
афганские инженеры, техники —  
вчерашние строители комбината. 
Большинство из них хорошо говорит 
по-русски, и Никита Сергеевич, по
жалуй, впервые за время своего 
дружеского визита в страны Азии 
обходится без переводчика. Между 
ним и афганскими рабочими и инже
нерно-техническим персоналом ком
бината то в одном, то в другом це
хе завязываются оживленные бе
седы.

—  Хорошо работаете, —  говорит 
Никита Сергеевич молодым афган
ским рабочим. —  Желаю вам всяче
ских успехов.

В заключение осмотра хлебоком
бината Н. С. Хрущев сфотографиро
вался с афганскими и советскими 
специалистами.

КАБУЛ, 3 марта. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня вечером его величе
ство король Афганистана Мухаммед 
Захир Шах дал обед в честь Предсе- 
дате.чя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, находящегося с ви
зитом дружбы в Афганистане.

С советской стороны на обеде при
сутствовали: Председатель Совета 
Министров СССР Ш. С. Хрущев, ми
нистр иностранных дел А. А. Громы
ко, министр культуры Н. А. Михай
лов, председатель Государственного 
комитета Совета Министров по куль
турным связям с зарубежными стра
нами Г. А. Жуков, прсдседател!^ Го
сударственного комитета Совета Ми
нистров по внешним экономическим 
связям С. А. Скачков, депутат Вер
ховного Совета СССР Т. У. Ульджаба- 
ев, член коллегии Министерства 
здравоохранения СССР А. М. Марков, 
посол СССР в Афганистане М. В. Дег
тярь.

С афганской стороны: король Аф
ганистана Мухаммед Захир Шах, мар
шал Сардар Шах Ва.чи, премьер-ми
нистр Сардар Мухаммед Дауд, первый 
заместитель премьер-министра Али 
Мухаммед, второй заместитель премь
ер-министра' и министр иностранных 
дел Сардар Мухаммед Наим, предсе
датель народного совета Мухаммед 
Ноуруз, министр внутренних дел 
Саед Абдулла, министр финансов 
Абдулла Малекьяр, посол Афганиста
на в СССР Абдул Хаким Шахалами.

На обеде его величество король Аф
ганистана Мухаммед Захир Шах и 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев обменялись то
стами.

Обед прошел в дружественной и
гаой торт, искусно сделанный аф ган-' сердечной обстановке.

Издания Академии наук СССР 
к  90-летию со дня рождения 

В. И. Ленина
Серию трудов по истории, экономи

ке, литературоведению, посвященных 
историко-революционным темам, вы 
пускает издательство Акадегаи наук 
СССР к 90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. В ряде исследований 
освещаются отдельные этапы дея
тельности Владимира Ильича в пер
вые годы Советской власти. Таковьц 
в частности, работа Э. Б. Генкиной 
«В . И. Ленин —  Председатель Сов
наркома и СТО» и книга С. И. Яку
бовской «Строительство союзного Со
ветского социалистического государ
ства в 1 9 2 2 — 1925  гг.» .

В монографии С. Н. Иконникова 
«Рабоче-крестьянская инспекция в------------------□  'D

борьбе за укрепление Советского 
государства» освещается история 
возникновения РКИ. Особое внима
ние автор уделяет ленинскому плану 
реорганизации рабкрина.

Сдан в печать коллективный труд 
ученых по проблемам диалектическо
го материализма. Вторым изданием 
выходит сборник «Ленин и Горь
кий».

По разделу научно-популярной ли
тературы к знаменательной дате вый
дут: М. Б. Берхин «Ленинский план 
построения социализма», И. А. Еры- 
велев «Ленин о религии», В.; П. Ста
родубровская и М. А. Усиевич «Со
циализм и крестьянство».

(ТАСС).

ПолевЫ е р а б о т Ы  на ю ге  с тр а н Ы

хода стальных прокатных валков
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Н А Г Р А Ж Д Е Н И Е  У Ч А С Т Н И К О В  В Д Н Х
Комитет Совета Выставки дости

жений народного хозяйства СССР на
градил большую группу ее участни
ков дипломами, медалями и ценны
ми премиями за крупные достиже
ния в народном хозяйстве. Диплом.а- 
ми Выставки награждены более 
1 .3 00  предприятий промышленно
сти, транспорта и связи, колхозов и 
совхозов, строительных, проеетных 
и конструкторских организаций. н.а- 
учных и других учреждений, демон
стрировавших на Выставке в 1959  
году свои достижения.

Золотыми, серебряными и бронзо
выми медалями Выставки отмечено 
более 1 2 .0 0 0  передовиков промыш
ленности, транспорта, сельского хо
зяйства, строительства, науки и 
культуры, добившихся больших ус
пехов в освоении и внедрении в на
родное хозяйство новой техники и 
технологии производства.

В числе награжденных диплома
ми первой степени —  Эксперимен
тальный научно-исследовательский 
институт металлорежущих станков, 
московский завод «Станкоконструк- 
ц ия». Ленинградский станкозавод 
имени Свердлова. Коллективы этих 
предприятий разработали и внедри
ли в промышленность высокопроиз
водительные станки с программным 
управлением.

Дипломы первой степени присуж
дены также Ярославскому моторному 
заводу. Московскому автозаводу име
ни Лихачева и Минскому тракторно
му заводу —  за разработку и освое
ние производства автомобилей и 
тракторов новых марок.

Ряду новаторов предприятий при
суждены дипломы почета. Среди них 
—  Герои Социалистического Труда 
В. И. Гаганова и авиаконструктор 
А. Н. Туполев, лауреат Ленинской 
премии В. Н. Кедринский и другие

знатные люди промышленности. 
Большие золотые медали получают 
руководители и конструкторы пере
довых предприятий и институтов, 
новаторы производства. В их числе 
—  наладчик Ленинградского завода 
имени С. М. Кирова Герой Социали
стического Труда В. Я. Карасев, ко
торый разработал и внедрил в про
мышленность высокопроизводитель
ные фрезы, шофер Безымянского ав
тохозяйства Куйбышевского автотре
ста А. Ф. Жулин —  инициатор вож
дения тяжеловесных автопоездов.

За успехи в увеличении производ
ства сельскохозяйственной продук
ции дипломы Выставки получают 
83 5  хозяйств и организаций, а так
же более шести тысяч передовиков. 
Дипломами Почета награждены кол
хоз имени Коминтерна Тамбовской 
области, где на каждые сто гектаров 
угодий произведено по 171 центне
ру мяса и по 350  центнеров молока.

и сельхозартель имени Кирова Ря
занской области, где на каждые сто 
гектаров приходится по 173 центне
ра мяса и по 346 центнеров молока.

Среди награжденных дипломом 
Почета— председатель колхоза име
ни Коминтерна Е. И. Андреева, 
звеньевая Е. А. Долинюк. звено ко
торой получило с каждого из 105 
гектаров по 1 .605  центнеров зеле
ной массы кукурузы, а с 20  гекта
ров —  по 223  центнера зерна ку
курузы; знатные механизаторы 
Н. Ф. Мануковский и А. В. Гиталов. 
опыт которых в возделывании сель
скохозяйственных культур без при
менения ручного труда широко при
меняется в стране: свиноводы Я. С. 
Чиж и А. П. Бартулис. добившиеся 
значительного повышения производ
ства мяса и снижения его себестои
мости; птичница В, Ф. Сидора, по
лучившая за год от шести тысяч 
кур миллион яиц: ученые-селекцио

неры В. С. Пустовойт, Ф. Г. Кири
ченко, П. П. Лукьяненко и другие

Дипломами ВДНХ отмечено 208  
строек и предприятий. Дипломом 
первой степени в числе других на
граждены коллектив строителей 
Кременчугской ГЭС. Ленинградский 
домостроительный комбинат в Полю- 
строве. институт «Гидропроекг» 
имени С. Я. Жука.

Диплома Почета удостоен конст
руктор Герой Социалистического 
Труда Н. Я. Козлов, который разра
ботал технологию вибропроката, 
бригадиры комплексных бригад Глав
мосстроя П. А. Смирнов и Г. В. Мас
ленников и ряд других новаторов. 
Всего медалями ВДНХ награждено 
около трех тысяч строителей.

Награды Выставки будут вру
чаться на торжественных собраниях 
трудящихся.

(ТАСС).

КЗЫЛ-ОРДА. 3 марта. (ТАСС). На 
юге Казахстана установилась теп
лая. солнечная погода. Колхозы 
Яны-Курганского района первыми в 
Кзыл-Ординской области начали па
хоту, сев пшеницы, люцерны, гото
вят почву под кукурузу, бахчевые 
культуры, картофель.

*.*
ТАШКЕНТ. 3 марта. (ТАСС). К 

весенним полевым работам присту
пают северные районы Узбекистана.

Овощеводческие колхозы и совхозы 
Ташкентской области начали посад
ку картофеля. В этом году хозяйст
ва на больших площадях будут воз
делывать картофель сорта «абидов- 
ский», урожайность которого в ме
стных условиях достигает сорока 
тонн с гектара.

Во втором году семилетки произ
водство картофеля в области намече
но увеличить в полтора раза.

(ТАСС).

Хлеборобы Южно-Казахстанской области приступили к севу зерно
вых культур. Хорошо ведут весенние полевые работы механизаторы 
совхоза «Бадамский». Они ежедневно засевают не менее 150— 170 
гектаров.

На снимке: сев зерновых в совхозе «Бадамский».(Фотохроника Т А С С ),
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Отчет о работе исполнительного комитета областного 
Совета депутатов трудящихсн за 1959 год

Из доклада председателя облиополнома тов. И. Ф. Васильева
Выполняя решения XXI съезда 

партии и июньского Пленума ЦК 
КПСС, совнархоз и местные Советы 
под руководством областной партий
ной организации в истекшем году 
несколько улучшили руководство 
промышленными предприятиями, 
обеспечили дальнейшее увеличение 
выпуска продукции, повышение 
уровня механизации трудоемких 
процессов производства, внедрение 
новой техники и технологии, увели
чение производительности труда и 
снижение себестоимости продукции.

План производства промышленной 
продукции в истекшем году по обла
сти выполнен на 1 0 2 ,9  процента, 
в  том числе местной промышленно
стью —  на 1 0 3 ,8  процента и пром
кооперацией —  на 1 0 0 ,3  процента. 
Выпущено сверхплановой продук
ции на 98 миллионов рублей, из них 
предприятиями местной и коопера
тивной промышленности —  на 15 ,2  
миллиона рублей.

Высоких показателей в работе 
достигли коллективы заводов под
шипникового. режущих инструмен
тов, электролампового, «Томкабель» 
и резиновой обуви, а среди пред
приятий местной промышленности 
—  коллективы трикотажной и сапо
говаляльной фабрик, фабрики мяг
кой Мебели.

Повысилась техническая осна
щенность предприятий местной 
промышленности. В коллективах 
Предприятий развернулось движение 
за звание бригад и ударников ком
мунистического труда. Выросло чис
ло рационализаторов и изобретате
лей.

Однако в работе местной и коопе
ративной промышленности области 
имеется много серьезных недостат
ков. 26  из 68 предцриятий облмест- 
прома и 18 из 59 промысловых ар
телей не выполнили годового плана. 

По-прежнему не выполняется план 
по номенклатуре изделий. Все еще 
допускаются выпуск и поставка тор
гующим организациям недоброкаче
ственной и некомплектной продук
ции. Не выполняются задания по 
снижению себестоимости продукции 
и накоплениям.

Особенно плохо работают лесоза
готовительные предприятия облмест- 
прома.

Не лучше работает и отдел мест
ных строительных материалов обл- 
местпрома. План производства кир
пича и извести в прошлом году не 
был выполнен.

Руководящие работники Местной и 
кооперативной промышленности ча
сто пытаются оправдать неудовлет
ворительное выполнение плана не
достатками в снабжении и другими 
«объективными» причинами. Одна
ко дело в. том, что на многих пред
приятиях плохо используются произ
водственные мощности и материаль
ные возможности, не принимается 
необходимых мер для улучшения ор
ганизации производства. Новое обо
рудование подолгу не устанавли
вается. Подавляющее большинство 
предприятий работает только в од
ну смену. Допускаются текучесть 
рабочей силы, крупные недостатки 
в подборе, расстановке и воспитании 
руководящих и инженерно-техниче
ских кадров.

Недостатков в работе местной и 
кооперативной промышленности бы
ло бы гораздо меньше, если бы ра
ботники облместпрома и облпромсо- 
вета, облисполком глубже вникали 
в работу предприятий, повышали 
требовательность к их руководите
лям, обобщали и распространяли 
передовой опыт работы.

Некоторые райисполкомы непра
вильно относятся к предприятиям 
местной и кооперативной промыш
ленности, мало заботятся об их раз
витии.

Предприятия местной и Коопера
тивной промышленности нашей об
ласти имеют все возможности до
срочно выполнить программу второ- 
го года семилетки и к концу 1960 
года дать сверхплановой продукции 
не менее чем на 12 миллионов руб
лей, повысить качество и резко сни
зить себестоимость выпускаемых 
Изделий. Чтобы справиться с этой 
задачей, необходимо по-боевому ор
ганизовать выполнение постановле
ния июньского Пленума ЦК КПСС о 
техническом прогрессе в промыш
ленности. Особое внимание необхо
димо обратить на ликвидацию от
ставания лесной промышленности и 
промышленности строительных ма
териалов. Облисполком, райис
полкомы, облместпром и облпром- 
совет должны повысить требователь
ность к руководителям предприятий, 
принять меры к созданию постоян
ных высококвалифицированных кад
ров на каждом предприятии, обеспе
чить высокопроизводительное ис
пользование техники.

Облисполком и совнархоз в прош
лом году осуществили ряд мер по 
улучшению работы строительных 
организаций. Стройуправление 
ГРЭС-П в 1959  году успешно спра
вилось с планом строительства, тре
сты «Томскстрой» и «Томлесжелдор- 
строй» выполнили задание по вводу 
в действие жилой площади. Однако 
в организации капитального строи
тельства имеются Крупные недостат
ки. Многие строительные организа
ции недопустимо затягивают сроки 
строительства и не выполняют за
даний по вводу в действие строи
тельных объектов. Поэтому выде

ляемые нашей области средства ос
ваиваются неполностью.

Руководители треста М  97 не 
приняли необходимых мер для за
вершения в 1959  году строительст
ва основных объектов производст
венной базы. В тресте «Стройде- 
таль» неудовлетворительно исполь
зуются имеющиеся производствен
ные мощности по выпуску железо
бетонных изделий.

Трест «Томскстрой» слабо руково
дит участками, осуществляющими 
капитальное строительство в райо
нах области. Между тем, на сельских 
стройках особенно неудовлетвори
тельна организация труда; допус
каются перерасходы фондов заработ
ной платы, низка трудовая дисцип
лина, низко качество работ. Ряд 
райисполкомов не обеспечивает важ
нейшие объекты строительства необ
ходимым количеством кирпича, леса, 
что приводит к простоям и затяги
ванию сроков строительства.

Облисполком принимает меры по 
обеспечению треста в текущем году 
сборным железобетоном и другими 
строительными материалами. Необ
ходимо. чтобы райисполкомы боль
ше вникали в работу строительных 
участков треста, оказывали им по
стоянную помощь и не допускали 
перебоев в снабжении их местными 
строительными материалами.
, В 1 959  году в области введено в 

действие 2 0 0 ,6  тысячи' квадратных 
метров жилой площади. Кроме того, 
в колхозах области за прошлый год 
построено 1 .253  жилых дома. Алек
сандровский, Молчановский, Кожев- 
никовский. Бакчарский, Парбигский, 
Тегульдетский. Пышкино-Троицкий 
и некоторые другие райисполкомы 
полностью освоили отпущенные им 
средства и своевременно ввели но
вые дома в действие. Но план жи
лищного строительства в области в 
прошлом ГОЛУ оказался выполненным 
только на 89 ,3  процента. Крайне 
неудовлетворительно выполнен в 
прошлом ГОДУ план индивидуального 
жилищного строительства.

Объем капитального строительст
ва на 1 960  год по нашей области 
определен в размере 7 7 8 ,5  миллио
на рублей, то есть больше чем в 
1959  году на 3 2 ,4  процента. Это 
большое и ответственное задание 
строительные организации области 
должны с честью выполнить.

Докладчик рассказал об измене
ниях, которые произошли в разви
тии сельскохозяйственного произ
водства. В 1959  году колхозы и сов
хозы области несколько повысили 
урожайность зерновых культур, кар
тофеля, овощей и кукурузы. Произ
водство мяса возросло на 582  тон
ны. молока —  на 970 тонн и яиц—  
на 27 процентов. Перевыполнен 
план продажи мяса государству.

Но сельскохозяйственное произ- 
водство__ продолжает оставаться от
стающей отраслью хозяйства нашей 
области. В 1959 году не выполнены 

не только социалистические обяза
тельства, но даже планы по произ
водству и продаже государству 
сельхозпродуктов. За это мы под
верглись острой и справедливой кри
тике на декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС и на проходившей недавно об
ластной партийной конференции.

В большинстве колхозов на низ
ком уровне находится культура зем
леделия. Поголовье крупного рога
того' скота, особенно коров, растет 
медленно, а свиней и овец даже 
сокращается. Передовые методы 
содержания и кормления животных 
внедряются медленно. Надои молока 
в 1959  году сократились.

Серьезное отставание сельского 
хозяйства области объясняется тем, 
что облисполком, районные и сель
ские Советы не сумели поднять всех 
колхозников, всех трудящихся на 
активную борьбу за наиболее пол
ное использование заложенных в 
колхозном производстве возможно
стей.

Облисполком и его областное уп
равление сельского хозяйства плохо 

.решали такие коренные вопросы 
развития сельскохозяйственного 
производства,- как освоение севообо
ротов. обеспечение колхозов сорто
выми семенами, механизация трудо
емких процессов в . животноводстве, 
не вникали глубоко в экономику и 
Финансовое состояние колхозов, не 
осуществляли надлежащего руковод
ства РТС.

Подсчитав свои резервы и воз
можности, труженики сельского хо
зяйства области обязались ликвиди
ровать отставание и задание семи
летки по производству мяса и яиц 
выполнить за четыре года, а молока 
—  за пять лет.

Приняты социалистические обяза
тельства на 1960  г. (они были опуб
ликованы в печати).

Во многих колхозах, сельских 
Советах и районах проводится боль
шая организаторская и политическая 
работа по выполнению принятых 
обязательств, по ликвидации отста
вания сельского хозяйства.

Колхозы Кожевниковского района 
еще в январе, ко дню открытия об
ластной партийной конференции 
выполнили квартальный план про- 
дазки мяса государству, а к откры
тию сессии областного Совета —  
два квартальных плана. Досрочно 
выполнили квартальные планы за
готовок мяса Томский. КаргасОк- 
ский. Колпашевский и Верхне-Еет-

скии районы, заготовки яиц —  
Аспновский, Колпашевский, Карга* 
сокский, Кривошеинский ч Молча
новский районы.

Однако в целом по области со
циалистические обязательства вы
полняются неудовлетворительно. На 
1 марта квартальный план заго
товок мяса выполнен на 81 ,1  про
цента, яиц —  на 1 0 2 ,6  процента, 
молока —  лишь на 5 4 ,7  процента. 
Особенно неудовлетворительно ве
дутся заготовки мяса в Тегульлет- 
ском, Туганском, Асиновском, Кри- 
вошеинском и Зырянском районах. 
Парабельский, Колпашевский и Ыол- 
чановский районы снизили темпы 
заготовок молока. Большое беспо
койство вызывает ход выполнения 
обязательств по увеличению пого
ловья скота и, прежде всего, коров, 
а также по повышению яйценоскости 
кур.

Главная задача сейчас состоит в 
том. чтобы во всех колхозах и сов
хозах успешно завершить зимовку 
скота и организованно вывести его 
на пастбища. Надо позаботиться об 
увеличении поголовья скота. Во 
всех колхозах и совхозах области 
должна найти широкий отклик ини
циатива работников Вороновской 
фермы колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района, ко
торые, встав на ленинскую трудо
вую вахту, решили в ' марте— ап
реле надоить не менее 6 50  кило
граммов молока на корову. Надо 
провести большую работу по внед
рению в совхозное и колхозное про
изводство беспривязного содерзкания 
скота и двухфляжного доения коров, 
подсосного метода воспитания телят, 
бесстаночного содержания и сухого 
откорма свиней, содержания птицы 
по методу тов. Лесовой.

Следует принять меры для безус
ловного выполнения социалистиче
ских обязательств по продаже госу
дарству мяса и других продуктов 
животноводства.

Во многих районах плохо прохо
дит подготовка к весеннему севу. 
Наша задача —  образцово подгото
вить к нему все материально-тех
нические средства, кадры, провести 
сев организованно, в сжатые сроки, 
на высоком уровне агротехники. Ход 
подготовки к севу должен находить
ся сейчас пол повседневным контро
лем райисполкомов, сельских Сове
тов и правлений Колхозов.

В связи с созданием в Томском 
районе трех новых совхозов я укруп
нением ToMcjKoro совхоза облиспо.т- 
ком, облсельхозуправление. Томский 
райисполком должны помочь руково
дителям совхозов быстрее освоиться 
с новой обстановкой, преодолеть ор
ганизационные трудности и хорошо 
наладить их деятельность с тем. что
бы в ближайшее время совхозы ста
ли передовыми хозяйствами области.

За отчетный период местные Со
веты уделяли большое внимание до
рожному строительству, развитию в 
области автотранспортных перевозок 
и связи. В 1959 году построено но
вых гравийных дорог в пять раз 
больше, чем в 1 9 5 8  году. Однако 
план дорожного строи гельсгва 
прошлого Года не был вьТполяен. 
Ликвидированы мелкие ведомствен
ные автохозяйства, их автотран
спорт передан автотресту. Эго пп.з- 
волило увеличить объем грузовых 
перевозок и снизить их себесгои- 
мость. Расширена междугородняя 
и внутриобластная телефонная 
связь.

Еоммуна.чьное ■ хозяйство области 
Из года в год расширяется. Но рабо
та Многих коммунальных предприя
тий поставлена неудовлетворитель
но. В г. Томске до сих пор не орга
низовано водоснабжение окраин. 
Серьезные недостатки есть в работе 
трамвайного треста. Неудовлетвори
тельно работают механическая пра
чечная в Томске и многие бани. 
Томский горремстройтрест, Асинов- 
ская ремстройконтора ремонтные 
работы начали поздно, вели их мед
ленно. Качество ремонтных работ 
часто было плохое.

Райисполкомы плохо осуществля
ли руководство ремонтом жилфонда, 
а облкомхоз не оказывал должной 
помощи ремонтно-строительным ор
ганизациям и райкомхозам в их ра
боте. Задача коммунальных пред
приятий в 1960  году —  полностью 
освоить средства, отпущенные на ка
питальное строительство, капиталь
ный и текущий ремонт жилого фон
да. повысить качество ремонтно- 
строительных работ и культуру об
служивания трудящихся, устранить 
недостатки в организации бытового 
обслуживания населения и пол
ностью выполнить план развития 
сети бытовых предприятий.

Докладчик рассказал о работе 
торговых организаций, культурно- 
просветительных и медицинских 
учреждений, органов социального 
обеспечения.

В отчетный период школы при
ступили к выполнению Закона об 
укреплении связи школы с 
жизнью и, перестройке системы 
народного образования в стра
не. Школьные кабинеты, лабо
ратории и мастерские значительно 
Пополнены новым оборудованием. На 
базе .промышленных предприятий, 
1’ТС и колхозов организовано про
изводственное обучение учащихся. 
Значительное число учеников полу
чило специальности трактористов, 
шоферов, токарей, слесарей, живот

новодов и полеводов. Но все это 
является Лишь началом той большой 
работы, которая должна быть проде
лана для выполнения Закона. Одной 
из первоочередных задач является 
ускоренное строительство школьных 
зданий, а также общежитий школ- 
интернатов. Горисполкомы и райис
полкомы должны повседневно сле
дить за ходом школьного строитель
ства и оказывать строительным ор
ганизациям необходимую помощь. 
Следует принять необходимые меры 
к улучшению учебно-воспитательной 
работы в школах и безусловному 
выполнению Закона о всеобуче.

{’Значительное место в докладе бы
ло отведено организационной работе 
местных Советов. Выполняя указа
ния XXI съезда КПСС о дальнейшем 
развитии социалистической демокра
тия, облисполком, исполкомы рай
онных и городских Советов в 1959 
году приняли ряд мер, направлен
ных на улучшение организационно
массовой работы и укрепление свя
зей с тpyдящимиcя.j

За отчетный период на сессиях 
областного Совета обсуждались жиз
ненно важные вопросы раЗвития^о- 
зяйства и культуры области. (В се  
районные и городские исполкомы 
строго соблюдали установленные 
Конституцией сроки созыва сессий 
Советов. На сессиях стали чаще за
слушиваться информации о выпол
нении ранее принятых решений й , 
мерах по критическим замечаниям 
и предложениям депутатов. В ряде 
районов широкое распространение 
получила практика проведения соб
раний трудящихся, на которых за
слушиваются отчеты о работе испол
нительных комитетов, их отделов, 
руководителей культурно-бытовых 
учреждений. В Томском районе в 
1959  году проведшо 132  таких со
брания. На них присутствовало 17 
тысяч человек. В Каргасокском рай
оне проведено 87 собраний. В них 
участвовало около 7 тысяч ч е л о в ^

Несколько улучшилась работа с 
кадрами советских органов и с де
путатами местных Советов. В тече
ние года облисполкомом проведены 
семинары с заместителями председа
телей и секретарями райисполкомов, 
десятидневные курсы инструкторов 
райисполкомов и вновь избранных 
председателей и секретарей сельских 
и поселковых Советов, четыре семи
нара с депутатами областного Сове
та. Райисполкомы провели по два—  
три семинара с председателями и 
секретарями сельсоветов. Чаще ста
ли проводиться однодневные семи
нары и инструктивные совещания с 
депутатами и членами постоянных 
комиссий районных, сельских и по
селковых Советов.

•Почти все постоянные комиссии

областного Совета регулярно рас
сматривают На своих заседаниях ак
туальные вопросы хозяйственного и 
ку.тьтурного строительства. Постоян
ные комиссии районных, городских 
и сельских Советов чаще стали вы
ступать с содокладами и отчетами о 
работе на сессиях^

Все это оказало положительное 
влияние на работу облисполкома, 
исполкомов районных, городских, 
сельскю[.^и поселковых Советов об
ласти. 10живилась деятельность по
стоянных комиссий Советов, укрепи
лась связь депутатов с избирателя
ми.

& ^ ако, как справедливо отмети
ла прошедшая недавно областная 
партийная конференция, уровень 
организаторской работы местных Со
ветов области, в том числе и облис
полкома, далеко еще не отвечает 
требованиям партии, возросшим за
дачам хозяйственного и культурного 
сроительства.

Облисполком все еще принимает 
чрезмерно большое количество ре
шений. Многие депутаты областного 
Совета не поддерживают постоянной 
связи с избирателями. За год, про
шедший после выборов, 62  депутата 
областного Совета не отчитывались 
перед избирателями о своей работе. 
Среди них —  заместитель председа
теля облисполкома тов. Кузнецов, 
заведующий облкомхозом тов. Его
ров, тов. Сидоренко и другие^ Не 
вошли пока у нас в практику и от
четы на собраниях трудящихся на 
предприятиях и в колхозах испо.т- 
кома областного Совета, заведующих 
отделами и начальников управлений 
облисполкома.

Исполком областного Совета обя
зан в кратчайший срок обеспечить 
коренную перестройку стиля и ме
тодов работы, швобходимо до мини
мума сократить количество заседа
ний, улучшить подготовку вопросов, 
выносимых на обсуждение исполко
ма. организовать неослабный конт
роль за выполнением решений, вос
питывать у  каждого работника аппа
рата чувство высокой ответственно
сти за порученное дело.

Главное внимание работников 
облисполкома, всех его отделов и 
управлений должно быть сосредото
чено на проведении живой организа
торской работы с людьми.

Облисполком, районные и город
ские исполкомы должны провести 
■ряд мер, направленных на дальней
шее укрепление связей с широкими 
массами трудящихся, повышение ро
ли советских органов в руководстве 
хозяйственным и культурным стро
ительством, мобилизацию трудящих
ся на досрочное выполнение обяза
тельств второго гола,семилетки.

Прения по отчету 
облисполкома

в  прениях по отчетному докла.ду 
облисполкома первым выступил 
председатель Верхне-Кетского рай
исполкома депутат тов. Кривошеин.

Хозяйство района ежегодно разви
вается. Но, как показала проходив
шая недавно отчетная сессия райсо
вета, уровень- организационной ра
боты Советов в районе оставляет 
желать много лучшего.

Не устранены крупные недостатки 
в развитии лесной промышленности 
района. Так, в 1959  году леспромхо
зы недодали государству более 150 
тысяч кубометров леса. Не выполне
но задание по наращиванию мощно
сти леспромхозов.

Комбинат «Томлес», несмотря на 
неоднократные просьбы с нашей сто
роны, не решил до сих .пор многих 
вопросов, от которых зависит даль
нейшее развитие леспромхозов рай
она.

Местная промышленность имеет 
слабую материально-техническую ба- 
зу.

— Члены исполкома областного Со
вета, руководители отделов и управ
лений облнспо.ткома. —  говорит тов. 
Кривошеин, —  должны уделять 
больше внимания развитию северных 
районов, чаще бывать в них.

Председатель областного совета 
Союза спортивных обществ и орга
низаций тов. Крюкова рассказала о 
первых итогах перестройки работы 
спортивных обществ в области.

Возросла численность физкультур
ного и спортивного актива. В ряде 
мест усилилось осуществляемое си
лами общественности строительство 
спортивных сооружений. В Шегар- 
ском, Пышкино-Троицком и некото
рых других районах улучшилась 
физкультурно-спортивная работа. 
Количество физкультурников в об
ласти за. один год увеличилось на 
15 тысяч человек.

ОднаКо в- некоторых районах рай
исполкомы поняли перестройку так, 
что они теперь-де не обязаны даже 
помогать общественности в развитии 
физической культуры и спорта.

Тов. Крюкова подвергла критике 
за невнимание к нуждам физкуль
турников области, за слабую помощь 
об.тастпому совету Союза спортив
ных обществ и организаций заме
стителя председателя облисполкома 
тов. Кузнецова. В связи с тем. что 
Томск все больше становится местом 
проведения крупных зональных,

республиканских и всесоюзных со
ревнований, говорит она, необхо
димо расширять и совершенство
вать в городе спортивную базу.

Председатель Бакчарского райис
полкома депутат тов. Шурупов ска
зал, что в районе за .последние годы 
повысилась продуктивность живот
новодства, увеличилась продажа 
продуктов сельского хозяйства госу
дарству. В 1960  году колхозники 
района поставили задачу —  резко 
увеличить производство мяса, моло
ка, яиц и шерсти. Выполняя ее, 
все колхозы перешли на бесклеточ
ное содержание и сухой откорм 
свиней. Инициатором внедрения пе
редовых методов свиноводства в 

■районе явилась молодая свинарка. 
Недавно окончившая среднюю школу, 
Надя Юрчак. Она обязалась произве
сти 500  центнеров свинины.

Большое внимание в районе уде- 
.тяется Птицеводству. Колхозы рай
она готовятся к тому, чтобы принять 
для выращивания 100  тысяч цып
лят. Квартальный план влачи яиц 
государству уже перевыполнен в два 
раза.

Тов. Ш урупов критикует облсель- 
хозуправление за то. что оно плохо 
прислушивается к предложениям 
райисполкома, а также говорит о 
том, чтобы облисполком лучше руко
водил социалистическим соревнова
нием районов.

На трибуне— председатель колхоза 
имени Сталина Молчановского рай
она депутат тов. Кравцов. Он гово
рит:

—  В прошлом году мы не спра
вились с выполнением принятых 
нами обязательств. Тем большая от
ветственность лежит на нас в этом 
году. Решено увеличить производст
во зерна в 4 ваза, мяса —  в 2 ,3  ра
за, яиц —  в 2 .7  ваза, шерсти —  в 
1,6 раза. В колхозе развернулась 
Подготовка к весеннему севу. Две 
бригады уже Закончили ремонт 
тракторов и прицепного сельхозин- 
вентаря. Сортируются семена. Боль
шинство доярок за два месяца н.1- 
доило по 300 Кйлогвам.чов молока 
от каждой коровы. В колхозе созда
ны группы доращивания крупно
го рогатого скота и откорма свиней. 
Первая партия откормленных свиней 
сдана государству. В настоящее 
время на откорме находится 300 
свиней и 700  голов крупного рог.а- 
того скота. Ведется большая работа

по контрактации телят. 4 7 0  голов 
уже законтрактовано. Часть из них 
принята на фермы. Кормами колхоз 
обеспечен до конца зимовки.

Тов. Кравцов указал, что Молча- 
новская РТС плохо обеспечивает 
колхоз деталями для тракторов и ав
томобилей. Это ведет к затяжке ре
монта. Он ставит это в вину дирек
ции Молчановской РТС, а также об
ластному управлению сельского хо 
зяйства, не наладившему снабжение 
колхозов запасными частями.

Тов. Кравцов критикует областное 
управление сельского хозяйства за 
то, что оно не имеет четкого пред
ставления о положении дел с ремон
том техники в колхозах, не забо
тится о снижении себестоимости и 
качестве проводимого в РТС ремон
та механизмов. Специалисты управ
ления годами не бывают в семено
водческих хозяйствах, мало оказы
вают им помощи.

Слово предоставляется рабочему 
Берегаевского леспромхоза- депутату 
тов. Малахову, Он говорит, что за 
время его работы Берегаевский лес
промхоз вырос в крупное высокоме
ханизированное предприятие. В лес
промхозе имеются хорош ая, школа, 
клуб, больница. Для медицинского 
персонала есть благоустроенные 
квартиры. Но медицинскими ра
ботниками ^больница не укомплек
тована. Сейчас она осталась без вра
ча, а в леспромхозе живет несколько 
тысяч человек. Кроме того, рядом с 
Берегаевом —  РТС и три колхоза. 
Депутат просит помочь в улучшении 
работы Берегаевской больницы.

Тов. Малахов просит также обл
исполком решить вопрос о постройке 
пристани у с^ла Берегаево.

Председатель колхоза имени Жда
нова Кривошеинского района депу
тат тов. Карпович рассказала, что 
колхозники сельхозартели приняли 
в 1 9 6 0  году повышенные социали
стические обязательства по произ
водству и продаже продуктов сель
ского хозяйства государству.

Чтобы выполнить их, нужно сме
лее внедрять передовой опыт. Кое- 
что уже сделано. Все свиньи в кол
хозе переведены на бесстаночное 
содержание и сухой откорм. Порося
та вскармливаются овсяным моло
ком. Введено искусственное осе
менение коров. Организовано бата
рейное выращивание цыплят.

В дальнейшем намечено внедрить 
беспривязное содержание коров, по
строить доильные площадки и вве
сти машинную дойку, механизиро
вать работы на свиноферме, к также 
заготовку кормов.

Исполняющий обязанности заведу
ющего областным отделом здравоох
ранения тов. Рысев сказал, что в 
результате повышения материально
го благосостояния и культурного 
уровня трудящихся, улучшения ме
дицинского обслуживания состояние 
здоровья населения области улуч
шилось.

За последние два года значитель
ную работу по повышению санитар- 
нош культуры, оздоровлению усло
вий труда и быта трудящихся про
вел Томский горисполком. Сейчас в 
городе развертывается массовый по
ход за санитарную культуру.

В некоторых районах усилилось 
строительство силами колхозов ле
чебных и детских учреждений. Так, 
колхозы Кривошеинского района по
строили в 1959  Году три медицин
ских пункта и семь детских яслей. 
Колхоз имени Ленина этого района 
заготовил тысячу кубометров леса 
для колхозной больницы. Этот опыт 
надо шире распространять. Высту
пающий говорит о необходимости 
внимательно -относиться к медицин
ским кадрам.

—  Здесь все выступающие гово
рят о передовых колхозах, “  ска
зала телятница колхоза имени Мичу
рина Туганского района тов. Циро, 
—  а вот об отстающих не упомина
ют. Недавно мне довелось побывать 
у своих избирателей— в колхозе име
ни XX съезда партии. Побеседовала 
я с колхозниками, посмотрела хо
зяйство и поняла, что колхозу нужно 
помочь.

Тов. Циро критиковала оргинст- 
рукторский отдел облисполкома за 
го, что он плохо организовал конт
роль за выполнением наказов изби
рателей.

В заключение выступающая гово
рит, что ко Дню 8 Марта она при
готовила подарок —  добилась сред
несуточного привеса телят по 700 
граммов вместо 500 по обязатель
ству.

Слово предоставляется заместите
лю председателя облисполкома тов. 
Лапину.

—  Хотя предприятия облместпро
ма и облпромсовета план 1959 года 
и выполнили, —  говорит он, —  но 
народному хозяйству недодано раз
личной продукции на несколько 
миллионов рублей. Область недопо
лучила 50 тысяч кубометров дело
вой древесины и около 11 миллио
нов штук кирпича. Из-за недостатка 
леса трест «Томскстрой» и строи
тельно-ремонтный трест испытывают 
большие трудности, не выполняются 
поставки, по нарядам Главенабсбыта.

Причины Плохой работы леспром
хозов облместпрома в том, что боль
шая часть техники обезличена, пла
ново-предупредительный ремонт не 
организован. Профилактическое об
служивание проводится без графика, 
межремонтные сроки эксплуатации 
.машин и механизмов не соблюдают
ся. Техника часто используется не
производительно, Преждевременно
выходит из СТРОЯ.

Руководители управлений облмест
прома и директора предприятий обл
местпрома жалуются на недостаток 
оборудования. В то же время на 
предприятиях годами лежат, под
вергаясь порче, 242  единицы не
установленного оборудования. Стои

мость его составляет 3 .7 0 0  тысяч 
рублей.

Надо устранить Крупные недо-* 
статки в руководстве местной и ко
оперативной промышленностью, ук-» 
репить кадры ряда- предприятий, 
глубоко анализировать работу каж
дого предприятия и оказывать их 
руководителям практическую по
мощь в организации производства.

Председатель Новиковского сель
совета Асиновского района тов< 
Мелехин поделился опытом органи
заторской работы депутатов по вы
полнению решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Депутаты этого Совета совместно 
с активом законтрактовали для кол
хозов 600  телят, из которых более 
150 поставлены на Ферму.

Сельсовет организовал обществен
ный контроль за выполнением обя
зательств. От имени всех труже
ников колхозов сельсовета тов. М^- 
лехин заверил депутатов, что обяза
тельства. принятые на 1 9 6 0  год, 
будут выполнены досрочно, ко дню 
Советской Конституции.

Работница Могочинского лесоза^ 
вода депутат тов. Майкова сказала, 
что на собраниях, где она отчитыва
лась о своей работе, многие избира
тели выступали с критикой отделов 
облисполкома и местных организа
ций. Особенно много претензий 
предъявляют они облздравотделу. В 
Могочино живет около 9 тысяч че
ловек, а врачей— только 3. От имени 
избирателей рабочего поселка она 
просит облисполком оказать содей
ствие в увеличении штата врачей в 
больнице. Тов. Майкова предлагает 
также передать паромную переправу 
через Обь в ведение местной приста
ни, открыть в Могочино посадочную 
площадку для самолетов, что будет 
способствовать улучшению обслужи
вания населения.

Заместитель председателя облис
полкома тов. Кузнецов говорил о 
необходимости усиления школьного 
строительства. План ввода школь
ных зданий в эксплуатацию в 1959  
году по области не был выполнен. В 
атом большая вина строительных 
организаций Томска.

Но нельзя возлагать все надежды 
только на государственное строи
тельство. В сооружении шко.чьных 
зданий нужно использовать и сред
ства колхозов.

Говоря о деятельности органов 
здравоохранения, тов. Кузнецов 
сказал, что количество врачей за два 
года в нашей области заметно уве
личилось. но из-за текучести кадров 
постоянно не хватает ряда tcnenna- 
листов. Необходимо улучшить быто
вые условия для медицинских ра
ботников. Следует посылать для обу
чения в медицинском институте 
больше молодежи из отдаленных 
районов.

Тов. Кузнецов сказал, что крити
ка депутатов в его адрес была пра
вильной и он постарается испра
вить недостатки в своей работе.
• Заместитель начальника областно
го управления сельского хозяйства 
тов. Винокуров сказал, что на 
сессии правильно критиковали об
ластное управление сельского хо
зяйства.

В руководстве сельским хозяйст
вом областное управление не дохо
дило до каждого колхоза. Неконкрет
но направляли деятельность колхо
зов и многие районные инспекции 
сельского хозяйства.

Близится сев. но в таких райо
нах, как Бакчарский, Колпашевский, 
Шегарский, очистка семян идет мед
ленно. В Кожевникорском, Зырян
ском и Асиновском районах мало 
вывезено навоза на поля. В ряде 
колхозов более половины всей сель
скохозяйственной техники не отре
монтировано. Плохо еще готовятся 
кадры механизаторов. Райисполкомы 
доллены разобраться с положением 
дел в каждом колхозе и принять не
обходимые меры для устранения 
недостатков.

Слово предоставляется председа
телю Маркеловского сельсовета Ш е- 
гарского района тов. Кондратьеву. 
Он говорит, что в отчетном докла
де облисполкома не нашла достаточ
ного отражения работа сельских Со
ветов. Многие сельские Советы про
водят большую воспитательную и 
организаторскую работу с населени
ем, взяли под общественный конт
роль выполнение принятых обяза
тельств. Нужно изучить, обобщить 
и распространить этот опыт органи
заторской работы Советов.

Тов. Кондратьев поднял также 
вопрос о том, что в некоторых сель
хозартелях Устав предоставляет воз
можность для раздувания личного 
хозяйства. Это наносит большой 
ущерб общественному производству. 
Он предлагает облисполкому рас
смотреть вопрос о том, как испра- 
ви'^ь эту ошибку.

На сессии выступил первый се
кретарь обкома партии тов. Марчен
ко.

Областной Совет депутатов трудя
щихся признал работу исполкома 
областного Совета удовлетворитель
ной.

Принято решение, направленное 
на успешное выполнение социали
стических обязательств второго года 
семилетки.

V
В связи с переходом на другую ра

боту и выездом из области област
ной Совет освободил тов. Камчат
ку  И. Е. от обязанностей заведую
щего областным отделом здравоохра
нения. Заведующим областным от
делом здравоохранения утвержден 
тов. Рысев Я. С.

В связи с переходом на другую ра
боту освобожден от обязанностей на
чальника областного управления 
сельского хозяйства тов. Сидорен
ко Б. К.
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По з а л а м  м у з е я
с  Марсова поля в обнесенный 

красивой оградой двор филиала 
Центрального музея В. И. Ленина 
идут школьники в сопровождении 
педагогов. Первым делом они окру
жают поставленный на высокий 
пьедестал знаменитый броневик, с 
которого 3 апреля 1917  года Вла
димир Ильич призвал массы к борь
бе за победу социалистической ре
волюции.

Поднимаемся по мраморной лест
нице в залы музея. Перед нами —  
жизнь гения революции, жйзнь за
мечательного человека. Эта жизнь, 
напряженная, как струна, до послед
него дыхания была посвящена слу
жению делу рабочего класса, трудо
вого человечества.

Вот книги гимназиста Володя, 
студента Владимира Ульянова, мо
лодого адвоката. Их подбор говорит 
о целенаправленности его учебы, 
пропагандистской деятельности. Вот 
едет он из ссылки, идет по льду 
Финского залива, думает о родине в 
швейцарском городке, сидит у  кост
ра в Разливе, мало заботясь о себе, 
весь охваченный революционным го
рением.

Книги, письма, документы, кар
тины художников и фотографии, 
скульптурные группы, знамена, 
предметы, которыми пользовался 
Владимир Ильич, —  все это любов
но подобрано и умело расставлено в 
залах дворца. И все это служит це
ли —  рассказать нашей молодежи, 
как рождалось то, чем сейчас гор-

дится советский человек.
...Ленин —  на фоне Кремля, на 

балконе ■ особняка Кшесинской, на 
Путиловском заводе, на первом суб
ботнике, в Горках. Все это —  вехи 
цельного, пос.дедовательного пути.

Кто не задумывается о своей 
жизни Перед этим свидете.таством 
душевного величия и сильной воли, 
соединенной с человечностью в са
мом высоком значении этого слова!

На табличке в рамке —  распоря
док одного рабочего дня Ленина. 
2 февраля 1921  года. В этот день 
Владимир Ильич провел заседание 
Политбюро ЦК партии, председатель
ствовал на малом Совнаркоме, рас
смотревшем ряд важнейших государ
ственных дел, дал оценку проектам 
различных наркоматов: принял мно
го людей, написал письма —  невоз
можно перечислить все, что было 
сделано за один день великим вож
дем.

Документы и стоящие за ними 
факты свидетельствуют не только о 
пристальном внимании Ильича ко 
всему, что происходило на фронтах 
гражданской войны, но и о том, с 
какой гениальной смелостью и про
зорливостью В. И. Ленин руководил 
войсками революции.

Вот карта. Молодая республика 
Советов со всех сторон окружена 
врагами. Ленин намечает последова
тельность операций и оценивает 
важность отдельных участков фрон
та. Сперва Колчак, потом Деникин, 
наконец, поляки и Врангель...

ПРОИЗВЕДЕНИЯ О ЛЕНИНЕ
Лучшие мелодии, лучшие слова 

посвящают В. И. Ленину советские 
композиторы и поэты. Десятки про
изведений к 90-летию со дня рож
дения великого вождя создали уже 
известные авторы и молодежь.

«Акын поет о Ленине» —  так 
называется симфоническое повество
вание В. Власова, в котором отрази
лось своеобразие национальной кир
гизской поэзии, широко использова
ны вдохновенные мелодии народных 
певцов. Партитура, подготовленная 
всесоюзным издательством «Совет
ский композитор», уже увидела 
свет. ^

Этим же издательством выпущены 
песни о Ленине и партии Д. Покрас
са, С. Туликова. А. Холминова, 
Т. Попатенко. С. Аксюка, сочинения 
для хора Б. Терентьева, М. Копыт- 
мана и других. Интересны поэма для 
солистов, хора и оркестра Б. Клюз- 
нера, «Дума о Ленине», написан
ная для русского народного хора 
А. Коносовым. песня Б. Яровинско- 
го «Ленинской правде навеки вер
на», текст которой принадлежит 
М. Исаковскому и А. Суркову. Лю
бители музыки могут ознакомитЬ|Ся

также с вокальными сочинениями 
ленинградца 0 . Чишко, в которых 
использованы тексты из поэмы 
С. Щипачева «Домик в Шушен
ском» и из повести в стихах А. Мар
кова «И льич». Задушевные музыка 
и стихи удачно соединились во мно
гих из этих произведений.

Другое крупнейшее издательство 
«М узгиз» выпускает в свет кантагу 
Д. Кабалевского «Ленинцы», драма
тическую симфонию Д. Бкбалина на 
слова поэмы В. Маяковского «Вла
димир Ильич Ленин», сборник 
«Партию славит народ», в который 
входят произведения композиторов 
союзных республик.

(ТАСС).

Перед нами ленинской рукой на
писанные многочисленные письма, 
телеграммы, адресованные реввоен
совету и отдельным военачальникам, 
членам военных советов. Записи 
разговоров по прямому проводу с 
командующими фронтами и армиями. 
Записки в штаб военно-морских сил. 
Телеграмма, адресованная М. В. 
Фрунзе в дни разгрома Колчака. 
Письмо к ленинградским рабочим и 
красногвардейцам. Множество дру
гих документов, говорящих о Лени
не. как о выдающемся стратеге и 
организаторе победы.

Мы видим Владимира Ильича на 
Красной площади, обходящим ряды 
всевобуча. В пальто, накинутом на 
плечи, он идет вдоль фронта, глядя 
пристально в глаза бойцов. Это отец, 
отправляющий детей на защиту ро
дины. На другой фотографии —  про
воды Лениным на фронт отряда мо
билизованных коммунистов.

Естественно было завершить 
живой рассказ о Ленине показом, 
как много дала стране и человечест
ву кипучая деятельность Ильича, 
как выросли семена его учения. Этой 
теме посвящены три больших зала. 
]5от наша страна сейчас —  с ее мо
гучей индустрией, электрификацией, 
с миллионами тракторов и автомо
билей, с ее наукой, опередившей 
капиталистическую, с ее высоким 
международным авторитетом.

Один зал подготовлен к приему 
материалов о- семилетке, о послед
них достижениях советского народа, 
разбуженного гением ведикого Ле
нина.

Таков Музей Ленина в городе, но
сящем его имя. С этим большим 
дворцом-музеем связаны многие 
ленинские места, как бы дополняю
щие картину жизни и деятельности 
Ильича. Зимой и летом не затихает 
двиясепне на дороге к «шалашу» в 
Разливе. Благоговейно осматривают 
экскураднты квартиры, в дсоторых 
жил Ленин на бывшей Широкшт 
ныне улице Ленина, на Херсонской 
улице и других, комнату в Смоль
ном. где жил и работал Владимир 
11льич Ленин в первые дни револю
ции.

А. ЛЕБЕДЕНКО, 
писатель.

г. Ленинград,
3 марта.
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ПО СНИЖЕННЫМ ЦЕНАМ ШКОЛА ИМЕНИ 
ВАСИЛИЯ ЛЫСКОВА
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...К огда на вечерней поверке старшина одного воинского подразделения первыми называет имена Василия Лыскова, А лексея Рублева и Василия Бели- менко, правофланговый четко отвечает; «Пали смертью храбрых в борьбе с врагами социалистической Родины».Воины свято чтут память ге- роев-однополчан, навечно занесенных в списки части. Портреты героев висят в комнате боевой славы.Василий Лысков, посмертно награжденный орденом Отече

ственной войны второй степени,—  томич. Часто из части, где он служил, в его родные места—  в село Ново-Сергеевку Ко- жевниковского района, приходят письма, адресованные матери— Марии Михайловне Лысковой.Земляки тоже чтут память бесстрашного воина, отдавшего свою жизнь за любимую Родину. Семилетняя школа, в которой учился Василий Лысков, по решению исполкома райсовета, названа его именем.
М. МАЛИНОВСКИИ.

Новое снижение государственных розничных цен на некоторые товары народного потребления горячо приветствуют и одобряют все трудящиеся.— Это новая забота партии и правительства о повышении благосостояния народа, —  говорят о н и .'В  магазинах увеличился спрос на трвары.— Только за первый день торговли по сниженным ценам, — говорит продавец машинного отдела магазина № 31 Томского горпромторга М . Д . Ефа- нова, —  мы продали 18 швейных машин различных марок. До этого в лучшем случае в день продавали одну.Вот к прилавку подходит покупательница.—  Мы с дочерью давно собирались купить швейную машину «Тула», — говорит она. — Теперь мы охотно ее купим, она стала на 270 рублей дешевле.—  Да и на швейную машину

ш«Волга» снижение заметное, — вступает в разговор другая покупательница.— Она стоила 900 рублей, теперь 750. Я  вот облюбовала себе именно эту!—  Увеличился сейчас спрос и на фотоаппараты, —  продолжает продавец. — Цены на них тоже значительно снизились.Во всех магазинах Томского горпромторга значительно увеличилась выручка после снижения цен. Так, магазин №  74 в эти дни продает вдвое больше товаров, чем обычно; посуднохозяйственный отдел магазина №  21 1 и 2 марта продал товаров в 2 раза больше, чем в предыдущие дни. В два раза увеличилась продажа тканей натурального и искусственного шелка в магазине'№  27.Н а снимке: покупательница В . А . Соколова приобретает швейную машину «Тула» в магазине № 31.Текст и фото К . Багаевой.

ИЗ ЦЕХОВ—НА СТРОЙКИ
В коллективе четвертого цеха Томского манометрового завода хорошо трудилась сверловщица Галина Ахряпина. Молодая работница ежесменно выполняла нормы на 230— 290 процентов. Услышав призыв; «Молодежь —  на стройки!», Галина решила принять участие в строительстве заводов в нашем городе.Просьба Галины Ахряпиной удовлетворена. Девуш ка направлена на работу в У Н Р -29 0  треста № 97, где трудится на строительстве новых корпусов завода, на котором раньше работала.Примеру Галины последовала и штамповщица восьмого цеха этого же завода восемнадцатилетняя Галина Машинкова. Она заявила, что хочет стать навсег

да строителем, освоить профессию маляра, которая ей очень нравится. Тов. Машинкова также направлена в У Н Р -29 0 .
Н. ОРЛОВА.

В СТУДЕНЧЕСКОМ КОНСТРУКТОРСКОМ...

СОВЕТЫ
ВРАЧА П ол и ом и ел и т

Интенсивный 
откорм гусей
Вместо обычных пяти месяцев гу

сят можно откормить за 75 дней. 
Это достигается путем интенсивного 
откорма, который разработали сот
рудники Всесоюзного научно-иссле
довательского института птицево.т- 
ства.

Гусят здесь содержат в вольерах, 
не позволяя им много двигаться. 
Измельченный сочный корм и кон
центраты подаются в кормушки. Для 
выращивания одного гуся до товар
ных кондиций затрачивается около 
десяти килограммов концентратов и 
25  килограммов травы —  почти в 
два ваза меньше обычного.

Интенсивный откорм птиц успеш
но можно применять в хозяйствах, 
имеющих небольшие площади зе
мельных угодий. В текущем году 
этот метод в широких производст
венных условиях намечено осущ ест
вить в десяти птицеводческих сов
хозах страны.

(ТАСС).

И б о р ь б а  с  нимПолиомиелит, или эпидемический детский паралич — острое заразное заболевание, часто оставляющее тяжелые последствия — паралич рук или ног.Полиомиелитом болеют не только дети, но иногда и взрослые. Заболевание возникает при попадании в организм человека мельчайших микробов, называемых вирусами.Болезнь начинается внезапно и вначале напоминает грипп, ангину или желудочно-кишечное заболевание; появляется головная боль, боль при глотании, повышается температура, возникает расстройство кишечника. При легком течении заболевание может на этом и закончиться. В  тяжелых случаях у ребенка на 4 — 5-й день парализуются руки, ноги или мышцы лица.Появление параличей и исход болезни зависят прежде всего от тяжести поражения нервной системы, а также от того, когда начато лечение больного. Поэтому больной полиомиелитом должен быть немедленно помещен в больницу для квалифицированного лечения. Лечить больного полиомиелитом на дому нельзя.При разговоре или кашле больной выделяет в воздух вместе с капельками влаги вирусы полиомиелита. Следовательно, здоровый человек, вдыхая такой воздух, может заразиться.Следует заметить, что из носоглотки больных вирус быстро исчезает, в то время, как в кишечни

ке он сохраняется долгое время.Поэтому заралгеиие полиомиелитом происходит так же, как при кишечных заболеваниях. Источником заразы могут стать загрязненные nniiTa,ji вода, цостельное бедье, предметы ухода, игрушки.
Общсгпгиеннческие мероприя

тия ■— чистота усадеб, дворовых 
уборных, помойных ям, борьба с 
мухами — являются важным усло
вием предупреждения заболевания 
полно.мпслитом.Надежно предохраняют от полиомиелита прививки, под влиянием которых в организме человека вырабатывается иммунитет, то есть невосприимчивость к заболеванию.Благодаря применению вакцины против полиомиелита и проведению прививок детям, заболеваемость полиомиелитом в Советском Союзе значительно снизилась.В Томской области такие прививки проводятся с 1958 года. Заболеваемость полиомиелитом по области в 1959 году снизилась в три раза.Советскими учеными получена новая вакцина против полиомиелита, еще более эффективная и удобная в применении.Вакцина выпускается в жидком виде или в виде конфет-драже. В этом году прививки будут проводиться в городах и районах нашей области населению в возрасте до 20 лет в. ФУГЕНФИРОВА.зав. эпидотделом облсаиэпид- станции.

С  осени прошлого года сущ ествует на кафедре горных ма- щин и рудничного транспорта политехнического института с т у -' денческое конструкторское бюро.В  него вошли пятикурсник А . Фролов, студент 4-го курсаA . Королев, третьекурсники Л . Фильваров, В . Кобылюк,B. Заузелков, В . Масный. Опыт исследовательской работы они приобрели в кружках научного студенческого общества — занимались сборкой и монтажом магнитных усилителей, их руками собраны щиты управления осциллографов в лаборатории электрических машин ударного действия.В студенческом конструкторском бюро студенты получили больше самостоятельности. Но одновременно возросла ответственность за порученное дело. Ведь в бюро решаются пробле

мы, имеющие большое значение для производства. 'Сейчас, например, коллектив С К В  совместно с научными работниками кафедры занят экспериментальными исследованиями и подготовкой к эксплуатации электрических молотков ударного действия.Интересна история этих молотков. Принцип действия и устройство их не так уж сложны. Основными узлами являются катушка намагничивания и находящийся внутри ее боек. Когда через катушку пропускают пульсирующий ток, боек втягивается в нее, при следующей фазе под действием Накопленной энергии боек выходит из катушки. И так до тех пор, пока не выключается ток.Кажется, просто. Однако надо учесть, что в нашей стране таких молотков Ие производят. У  С К В  не было никакого опыта в этом отношении'. Нет соответствующей литературы.
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Wв  Йнгузетском леспромхозе добрая трудовая слава идет о погрузочном звене крановщика Ф . Касьянова. Это звено при норме 78 кубометров грузит тракторокраном ежедневно 125— 160 кубометров леса.
'.'Ilf,*Н а снимке; (слева направо) грузчики В . Важенин, Г . Фадеев и крановщик Ф . Касьянов на погрузочной площадке верхнего склада. Фото Ф. Хитриневича.

В третьей декаде февраля наиболее 
высоких показателей на валке, тре
левке и погрузке древесины доби
лось комплексное звено Прокопия 
Говзана с Сангальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза. Проко
пий Говзан, Анатолий Наумовец и 
Александр Бутт при норме 44 кубо
метра каждую смену заготавливали 
и грузили с помощью крупнопакет- 
пого агрегата 6 0 — 65 кубометров 
леса. За короткий срок звено осво
ило метод крупнопакетной погрузки 
хлыстов и с каждым днем наращива
ет темпы.

Второе место в соревновании заня
ли комплексные звенья Федора К у
лика и Арсения Иваниди из Нибегин- 
ского леспромхоза. На тракторе 
ТДТ-60 они каждую смену при нор
ме 39 кубометров заготавливали, 
трелевали и грузили крупными паке
тами по 54 кубометра хлыстов, вы
полняя сменные задания на 138,5 
процента. В феврале Федор Кулик 
и Арсений Иваниди трудились с 
каждым днем производительнее и в 
третьей декаде обогнали многие ва- 
лочно-трелевочно-погрузочные зве
нья из других леспромхозов областк.

Комплексное звено Евгения Тихо
мирова (Колиашевский леспромхоз) 
в конце февраля несколько сбавило 
набранные темпы. В третьей десяти
дневке февраля сменная выработка в 
этом звене состав.чяла 64 кубометра 
при норме 48 , а в середине февраля 
Евгений Тихомиров и его товарищи 
по звену каждую смену заготовляли 
и отгружали на иижний склад не 
менее 87 кубометров леса. Тогда 
звено добилось самых высоких ре
зультатов среди механизаторов обла
сти.

А вот комплексное звено Николая 
Анохина из Ланского леспромхоза в 
конце февраля значительно улучши
ло свои показатели. При норме 49 
кубометров члены этого звена на
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тракторе ТДТ-60 каждую смену за
готовляли и грузили с помощью 
крупнопакетиой установки по 66 ку
бометров хлыстов.

Таклсе хорошо потрудились на за
готовке и погрузке леса крупными 
пакетами комплексные звенья Федо
ра Догадина, Николая Доброва и Ни
колая Скиданова (Каргасокский лес
промхоз), Георгия Вдовенко (Еолпа- 
шевский леспромхоз), Степана Руд
ницкого (Зырянский леспромхоз), 
Петра Савчина (Каргасокский лес- 
прпмхлз), Василия Сегляка и Альфа- 
наса Кизниса (.Тййский леспромхоз). 
Важно отметить, что .тайский тракто
рист Альфонас Кизнис регу.чярно до
бивается высокой выработки на трак- 
торп-смену.

На ва.тке и трелевке (без погруз
ки) древесины первенство завоевало 
малое комплексное звено тракториста 
Константина Грасмина из Тимирязев
ского леспромхоза. 36 ,6  кубометра 

.—  такова комплексная выработка на 
калгдого рабочего в .этом друлшом 
коллективе. При норме 67 кубомет
ров Константин Грасмик и его 'това 
рищи по звену каягдуш смену выво
зили на верхний склад по П О  кубо
метров леса. По 89 кубометров заго
товляло ежедневно (при задании 50) 
звено бакчарского тракториста 
Александра Сущевского, выполняя 
норму на 178 процентов. Высокие 
показатели также в других звеньях 
этого леспромхоза —  Анатолия Ми
ронова, Михаила Верхоланцева, Ев
гения Персидского. Состав комплекс
ных звеньев здесь сокращен до двух 
лесозаготовителей. Это позволило 
увеличить комплексную выработку 
на каждого рабочего в смену до 
3 0 — 35 кубометров. А в звене Алек
сандра Сущевского комплексная вы
работка в конце февраля состави.ча 
4 4 ,4  кубометра.

В третьей декаде февраля улучши
ли свои показатели члены звена Ро-

Правда, в лаборатории есть немецкий электрический молоток. Можно было пойти по пути наименьшего сопротивления — воспользоваться немецким образцом. Коллектив С К В  под руководством кандидата технических наук Н . П . Ряшенцева решил идти своим, новым путем.После длительных исследований и настойчивых поисков был изготовлен опытный образец. Но проработал он ... не более двух минут. Нужен был, оказывается, специальный переключатель. И такой переключатель вскоре был создан.— Мы убедились сейчас, —̂ говорит Н . П . Ряш енцев,— что молоток может работать и без переключателя. Кроме того, нам удалось уменьшить вес и повысить мощность молотка. Он в десять раз мощнее немецкого.
Ю. НИКИФОРОВ.

мана Тестона из Нибепшекого лес
промхоза. Выработка на тракторо- 
смену в звене составила 65 кубомет
ров (при норме 3 9 ). Вышли в число 
передовиков такл:е комплексные 
звенья Михаила Неготина (Белояр
ский леспромхоз), Василия Никан- 
дрова (Томский леспромхоз), Ми
хаила Герула (Пибегинский леспром
хоз), Владимира Быкова (Тимирязев
ский леспромхоз), Андрея Помыткина 
(Парбигский леспромхоз), Михаила 
Сергушкина (Тимирязевский лес
промхоз), Юрия Попкова и Валенти
на Сопыряева (Белоярский леспром
хоз), Александра Ярлынова и Ивана 
Дворянкина (Парабельский леспром
хоз), Виктора Ветягина (Нибегин- 
ский леспромхоз), Винтера Шалаева 
(Парабельский леспромхоз).

2 2 — 25 кубометров в смену на 
каждого рабочего —  такой выработ
ки добились комплексные звенья 
Якова Флешнера и Ивана Бирюкова 1 

■ ИЗ Тимирязевского леспромхоза и 
Михаила Стасюкевича из Парабель- 
ского леспромхоза. 28 ,3  кубометра—  
комплексная выработка в звене Фв- 
дора Туинина (Ингузетский леспром
хоз).

В третьей декаде февраля многие 
коллективы набрали более высокие 
темпы заготовки и вывозки древеси
ны.

А вот малые комплексные звенья 
Берегаевского леспромхоза ухудши
ли свои показатели. Так, звенья 
Клима Вербицниса, Ивана Корнеева
выполняли сменные нормы всего на 
106 процентов. Они работали в кон
це февраля ниже своих возможно
стей.

Плохо развертывается социалисти
ческое соревнование за повышение 
комплексной выработки на каждого 
рабочего в смену в Уткинском, Ново- 
Тегульдетском, Молчановском лес
промхозах. Не случайно эти пред
приятия задолжали в феврале тыся
чи кубометров древесины.

Соревнование механизаторов по 
примеру каргасокскнх лесозаготови
телей— важный резерв’ повышения 
производительности труда на лесоза
готовках. Райкомы КПСС, партий
ные, профсоюзные и комсомольские 
организации леспромхозов доллшы 
шире пропагандировать опыт передо
виков, регулярно подводить итоги 
соревнования, вовлекать в замеча
тельное движение малых комплекс
ных звеньев новые коллективы.

КОНЦЕРТНАЯ
БРИГАДА

ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
МУЗЫКАЛЬНОГО

УЧИЛИЩ А^в  этот день необычно оживленно было в красном уголке электролампового завода. Б  обеденный перерыв в нем собралось более 200 человек, чтобы послушать выступление концертной бригады преподавателей музыкального училища.Рабочие завода с большим интересом встретили выступления вокалистов С . Г. Бакштейна и Л . Н . Конышевой, преподавателя по классу народных инструментов И . Е . Родюкова и других.Небольшая концертная бригада дважды выступала в цехах Томского завода режущих инструментов, побывала в гостях у учащихся сельскохозяйственного техникума. В  программе концертов — русские народные и революционные песни, произведения советских композиторов, танцевальная музыка.
В. АНДРЕЕВ.

УСПЕХ
АЛЕКСАНДРОВСКИХ

ОХОТНИКОВОхотники Александровского рыбкоопа борются за досрочное выполнение плана второго года семилетки. Замечательных ус. пехов за два последних месяца добились братья Ш апран. Они обязались нынче добыть пушнины не менее чем на десять тысяч рублей каждый. За январь и февраль каждый из братьев сдал на приемный пункт пушнины на 4 ,5  тысячи рублей, перевыполнив квартальный план в 4,5 раза.Больше двух квартальных зйданий выполнили промысловики тт. Рыбьяков, Кузнецов, Тюрин. Свои успехи охотники посвящают 90-летию со дня рождения В. И . Ленина.
По следам 

неопубликованных 
писемМ . Акимов, проживающий в г. Томске по Мельничной улице, 27, писал в редакцию о плохой работе водоколонки.Как сообщил управляющий водоканалтрестом тов. Ш умилин, факты подтвердились. Водоколон-- ка отремонтирована.За допущенные перебои в работе водоколонки начальник отдела водосбыта тов. Чумаков и начальник отдела водосети тов. Галев строго предупреждены. ■

VЧитатель тов. Михаевич писал в редакцию, что по вине работницы Томского городского отделения связи Шевченко не была вручена его телеграмма адресату.Начальник Томской городской конторы связи тов. Маненков сообщил нам, что Ш евченко за допущенные недостатки в работе уволена.
*Рабочие Сангальского лесопункта Каргасокского леспромхоза ж аловались на недостатки в работе базы орса на Сангальском лесозаготовительном пункте.Начальник отдела рабочего снабжения Каргасокского леспромхоза тов. Дубицкий сообщил редакции, что факты подтвердились. Заведующий базой Б . П . Городков за безответственное отношение к своим обязанностям от занимаемой должности освобожден.Б  настоящее время на Сан гальском лесозаготовительном пункте торговля и общественное питание организованы удовлетвоч рительно.
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В  с т р а н е  с а д о вАлбания располага'ет большими возможностями для развития садоводства. Благоприятные климатические и почвенные условия позволяют выращивать здесь самые различные виды плодов. В  стране произрастают яблоки, груши, сливы, персики, миндаль, а также апельсины, лимоны, мандарины.За годы народно^! власти албанские крестьяне добились немалых успехов в развитии садоводства, ставшего одной из важных и доходных отраслей сельского хозяйства. Правительство приняло 15-летний план развития оливковой и цитрусовых культур. Большое влияние на развитие садоводства оказывает помощь государства сельскохозяйственным кооперативам, госхозам и единоличным крестьянам. Оно обеспечивает их саженцами, рассадой, направляет специалистов-садоводов. В  стране создано около 30 питомников, снабжающих крестьян саженцами. Уж е сейчас они дают более миллиона саженцев фруктовых деревьев, 200 тыс. оливковых, 100 тыс. цитрусовых и свыше миллиона виноградных лоз.К началу 1959 года в Албании насчитывалось по сравнению с довоенным временем в восемь раз больше фруктовых и в пять . раз

больше цитрусовых деревьев, в семь раз больше корней вьющегося винограда. Лишь за последние три с половиной года посажено 14,6 млн. фруктовых, свыше 2,2 млн. оливковых и почти 230 тыс. цитрусовых деревьев, а также 13 млн. корней вьющегося винограда.До недавнего времени Узновские холмы, раскинувшиеся близ города Берата, были излюбленным местом охотников. Теперь здесь создано государственное садоводческое хозяйство.Директор госхоза Бекир Шатири рассказывает, что освоение Узнов- ских холмов было начато в 1951 году. В то время в госхозе насчитывалось всего лишь 25 работников. Теперь их свыше 800. Госхоз располагает 1.000 гектарами земли, из которых 600 гектаров занято под инжирными плантациями, 100 гектаров под оливковыми рощами и 300 гектаров под фруктовыми деревьями.Чтобы представить себе, насколько быстро развивается в А л бании садоводство, необходимо побывать в одном из живописных ее уголков —  Химаре. Многоэтажными , лестницами раскинулись здесь террасы с оливковыми рощами и цитрусовыми садами. Плодородная земля, теплые морские ветры, оби

лие солнца приносят богатые урожаи плодов. Из 120 млн. леков, составляющих доход Химарского локалитата, почти , 54 млн. леков падает на доходы от маслин, 23 млн. леков от цитрусовых, 8 млн. леков от виноградников. За' послевоенные годы в Химаре произошли большие перемены. Во всех селах созданы сельскохозяйственные кооперативы. Крестьяне построили много новых домов. В их быт прочно входят электричество и радио.В этом году в Албании предполагается посадить 5,3 млн. фруктовых деревьев, 813 тыс. оливковых и 112 тыс. цитрусовых деревьев. И а 5.700 гектарах будут разбиты виноградники.Вещие слова Первого секретаря Ц К  К П С С  и Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева на митинге в Москве 6 июня 1959 года по случаю возвращения на Родину ■ советской партийно-правительственной делегации из поездки в Н Р А  о том, что Албания станет в недалеком будущем цветущим садом, успешно претворяются в жизнь. Н . Ф И Л А Т О В , (корр. Т А С С ).Тирана.
Рекордное производство 

риса в ДРВ
х а н о й , 4 марта. (Т А С С ). Как сообщает Вьетнамское информационное агентство. Северный Вьетнам собирает сейчас значительно больше риса, чем Южный Вьетнам, а также такие страны Юго-Восточной Азии, как Таиланд, Малайя, Лаос и Филиппины.Только за 1957— 1959 годы производство риса в Северном Вьетнаме увеличилось на 1.247 тыс. тонн и достигло в 1959 году рекордного уровня —  5.194 тыс. тонн, в то время как в Ю жном Вьетнаме оно сократилось на 337 тыс. тонн.В  1959 году в Северном Вьетнаме на душу населения было собра

но 352 кг риса, или на 118 кг больше, чем в Южном Вьетнаме, на 201 кг больше, чем в Малайе, и на 22 кг больше, чем в Таиланде.В  дни колониального режима С е верный Вьетнам ежегодно производил на 2 млн. тонн риса меньше, чем Южный Вьетнам, а в 1959 году там было собрано на 2.254 тыс. тонн риса больше, чем в Южном Вьетнаме.Сейчас крестьяне Северного Вьетнама борются за то, чтобы довести сбор риса с одного гектара до 2.400 кг и по производству риса на душу населения —  до 360 кг.
Вопреки требованиям народовВ А Ш И Н Г Т О Н , 4 марта. (Т А СС). Американская печать оживленно комментирует сделанное 2 марта в Париже верховным главнокомандующим вооруженными силами Н А Т О  в Европе генералом Норст- эдом заявление о том, что руководители этого блока намерены создать -«мобильное воинское соединение, оснащенное атомным оружием», в состав которого будут входить американские, английские и французские войска, а также войска ряда других государств, входящих в Н А Т О .Газета «Нью-Йорк тайме» в пе-

Бесчинства
американцев

в ФРГБ Е Р Л И Н , 3 марта. (ТА СС). Военнослужащие американских частей, расположенных в Западной Германии, продолжают чинить бесчинства в отношении местного населения.По сообщению агентства А Д Н , на днях близ Баумхольдера два американских солдата совершили нападение на немца —  водителя такси. Когда шофер стал звать на помощь, преступники скрылись.В  Мюнхене два американских военнослужащих напали на прохо- - жего и избили его. Немец получил сотрясение мозга.В  результате автомобильной катастрофы на шоссейной дороге между Раумштейном и Ландштулем погибли три человека и шесть были тяжело ранены. Катастрофа произошла потому, что водитель американской автомашины нарушил правила движения, превысив дозволенную скорость, _

редовой статье называет это новое соединение Н А Т О  «пожарной бригадой», которая будет использоваться «при чрезвычайных обстоятельствах». Это решение, отмечает газета, означает начало «превращения Н А Т О  в атомную державу с более широким и объединенным обладанием атомным оружием».■ Газета «Вашингтон пост энд тайме геральд» сообщает, что, «по данным из авторитетных кругов», в состав этого соединения будут включены также западногерманские войска.Таким образом, решение военной верхушки Н А Т О  вооружить европейских союзников С Ш А  атомными бомбами и другими видами ядерного оружия, означает, что этими видами оружия будут обладать и западногерманские войска, которые войдут в состав упомянутого «мобильного соединения».

Соглашение не будет 
продленоП А Р И Ж , 3 марта. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Манилы, филиппинское правительство приняло решение не продлевать американофилиппинского авиационного соглашения, которое здесь считают] «несправедливым» и срок действия ' которого истек 3 марта.

Г Е Р М А Н С К А Я  Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Н а заводе тяжелого машиностроения имени Эрнста Тельмана в Магдебурге создана крупнейшая в мире конусная дробилка. Она измельчает в течение часа до 500 кубических метров породы. Дробилка будет демонстрироваться на весенней Лейпцигской ярмарке.Н а снимке; монтаж конусной дробилки. (Фотохроника Т А С С ).
Поездка президента Эйзенхауэра 
по странам Латинской АмерикиН Ь Ю -Й О Р К , 3 марта. (Т А С С ).Корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл передает из Монтевидео:«Президент Эйзенхауэр был окутан облаком слезоточивого газа, когда полиция разгоняла демонстрацию левых студентов, омрачившую самый горячий и восторженный прием, оказанный президенту в ходе его поездки по Латинской Америке.Несмотря на сердечный прием, оказанный большинством народа, студенты громко протестовали против «империализма янки» и выкрикивали приветствие по адресу кубинского премьера Фиделя Кастро. В борьбе с ними полиция и пожарные пустили в ход пожарные шланги и слезоточивые газы.Клубы едкого дыма охватили открытую машину Эйзенхауэра, протиравшего глаза, наполнившиеся слезами, когда он проезжал по главной улице города, где находи^;- ся университет».Корреспондент указывает, что множество людей приветствовало Эйзенхауэра, когда он прибыл на самолете из Сант-Яго в Монтевидео. «До инцидента со слезоточи

вым газом, —  продолжает корреспондент, —  произошел еще один инцидент у федерального архитектурного колледжа, где много левых студентов, забравшихся на крышу, бросали листовки, направленные против Эйзенхауэра, и размахивали большим полотнищем с надписью на испанском языке: «Империалисты-янки, убирайтесь восвояси! Да здравствует Куба!». Пожарные со шлангами поднялись по лестнице, чтобы выгнать демонстрантов.Секретарь Белого дома по вопросам печати Джеймс Хэгерти сказал позже, что президент не пострадал от слезоточивого газа, хотя в течение некоторого времени он испытывал жгучую боль в глазах. «Президент, — сказал Хэгерти, — не считает, что эти два изолированных инцидента в какой-либо мере омрачили великолепный прием, оказанный ему населением Монтевидео».«Второй раз за свою поездку Эйзенхауэр подвергся воздействию слезоточивого газа, — пишет корреспондент, г -  На прошлой неделе в Буэнос-Айресе полицейские бросили две бомбы со слезоточивым газом в сторонников изгнан

ного диктатора Хуана Перона, устроивших демонстрацию, но это никак не сказалось на президенте.По мере приближения машины с президентом полиция оттесняла студентов, собравшихся в верхней части «Авлей 18 июля». Здесь полицейские бросили 4 — 5 небольших бомб со слезоточивым газом, которые разорвались, как хлопушки. Резкий ветер, который трепал сотни уругвайских и американских флагов вдоль улицы, подхватил газовое облако и отнес его к машине Эйзенхауэра. В  это время президент, стоя, приветствовал собравшиеся толпы народа. Когда газо- ,вое облако окутало его, он на мгновенье сел на место, но затем опять тут же встал и продолжал махать рукой».Корреспондент указывает, что президента вдоль всей дороги засыпали конфетти под какофонию сирен, свистков и приветственных возгласов.У  обелиска, где толпы прорвались через полицейские заграждения, Эйзенхауэр получил почетную медаль города, затем он остановился ненадолго у американского посольства и отправился в конгресс.

После трехдневной борьбыБ А Р Н А У Л . (По телефону). Здёсь в матчевой встрече городов Сибири по баскетболу принимают участие красноярцы, новосибирцы, барнаульцы, кемеровчане, томичи и норильцы. Команда Норильска выступает впервые в этой зоне.Спортсмены уже три дня оспаривают первенство. Баскетболисты Томска одержали победу над пред

ставителями городов Красноярска и Новосибирска со счетом 67:54 и 73:61 и проиграли команде Норильска с разницей в три очка.После трехдневных соревнований пока нельзя выявить лидера, потому, что все участники матчевой встречи имеют по одному поражению.Игры продолжаются.
З а  п р а в о  п е р е х о д а  в г р у п п уН О В О С И Б И Р С К . (По телефону).Интересные игры проходят в городе Новосибирске на волейбольных площадках. Здесь борются за право перехода в группу « Б »  местная команда «Труд», «Спартак» (Иркутск) и «Буревестник» (Томск). Томичи выступают в следующем составе: Большанин, Божко, Гри- мович, Ермак, Иноземцев, Ловуш- кин, Митрус, Отяковский, Плешков, Шипринский.

В  первый день томские волейболисты встретились с иркутянами. В Томске команда Иркутской области потерпела поражение со счетом 3:0. Однако в Новосибирске она сумела взять реванш. «Б уревестник» проиграл три партии и выиграл одну.В напряженной и острой борьбе протекала игра хозяев Площадки с иркутским «Спартаком». Выиграли спортсмены «Труда» (Новосибирск).
В Новосибирск— на лыжах2 марта группа сотрудников Томского проектно-изыскательского института «Томгипротранс» отправилась в девятидневный поход на лыжах по маршруту Томск— Новосибирск.В  составе группы: инженеры Л . Гальцева, В . Гранин, Ю . Новоселов, Г. Макаров и техники Т . Баталина, В . Большанин. Руководитель перехода —  турист второго разряда старший инженер А . Б . Бахабаев.Маршрут пролегает в стороне от оживленных дорог, по малонаселенной местности. Предстоят две ночевки в лесу.

Лыжный переход посвящается 90-летию со дня рождения В . И . Ленина. В пути намечается провести беседы среди местного населения. Коммунист В . Большанин выступит перед жителями деревень с лекцией о жизни и деятельности великого вождя.В  Новосибирске участники перехода ознакомятся ' с достопримечательностями города и работой проектно-изыскательского института «Сибгипротранс».Ю . С А Я П И Н .Н а снимке: туристы-лыжннки.Фото в . Дрейзина.

У

По сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 5 марта по Томской области ожидается небольшая облачность без осадков.
П О Г О Д А  'ветер северный, 3 — 7 метров в секунду, температура 13— 18 градусов мороза.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова5 марта —  «Трехминутный разговор».Начало спектакля в 8 часов вечера.

с о в е т с к и й
Б А Т И С К А Ф
ЛЕН1ШГРА1. 3 нарта. (Т1СС).

Первый советский глубоководный 
исследовательский аппарат —  бати
скаф, способный опускаться на наи
большую океанскую глубину —  11,5 
тысячи метров, спроектирован моло
дыми ленинградскими специалиста
ми М. Диомидовым и А. Дмитриевым.

Аппарат представляет собой ме
таллическую сигару-поплавок дли
ною 17 метров, диаметром четыре 
метра, в донной части которой укре
плена шарообразная камера, рас
считанная на два человека и науч
но-исследовательскую аппаратуру. 
Стенки шара —  из легированной 
стали толщиною 15 сантиметров. 
При погружении бензин, заполняю
щий поплавок, сжимается водой. 
Это обеспечивает плавное и медлен
ное погружение, а также равнове
сие внутреннего и внешнего давле
ния на стенки поплавка, что предо
храняет аппарат от раздавливания.

Спроектированный ленинградцами 
батискаф —  свободно плавающий 
аппарат. Он будет соединен с до
ставившим его судном лишь теле
фонным кабелем. Два небольших 
злектродвигателя с винтами позво- 
лят ему перемещаться в воде на лю
бых глубинах.

Кинотеатр имени М . Горького5 марта —  новый цветной художественный фильм «В  едином строю». Сеансы; 9 , 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8 , 9-50.Дополнительный сеанс в фойе кинотеатра в 10-10 вечера.Зал кинохроники5 марта —  новый цветной документальный фильм «Дочери России». Сеансы; 9-05, 10-10, 11-15, 5-50, 6-55.Художественный фильм — «Капитанская дочка». Сеансы: 12-20, 2-10, 4 , 8 , 10-10.Кинотеатр имени И . Черных5 марта. Большой зал —  новый художественный фильм «М анана». Сеансы: 9. 10-25, 11-45, 1-05,2-25, 4 , 5-20, 6-40, 8-05, 9-30,10-55. Малый зал —  «Капитанская дочка». Сеансы: 9, 10-55,12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,10-25. Клуб имени Сталина5 марта —  «Капитанская дочка». Сеансы: 2-30, 4-35, 6-40, 8-45, 10-50,
^ Т Е Л Е Ш Ш сСуббота, 5  марта19.00. Выступление ленинградского молодежного ансамбля «Д руж ба». 19.50. Стихи и песни самодеятельных поэтов. 20.10. «Последние известия». 20.20. Х у дожественный фильм «Спасенное поколение».

^▼ТТТТТТ»ТТТТТТТ»ТТТ»ТТТТТТТТГТТТТТ»ТТТТТТ»ТТТТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ>

t Томская областная контора по прокату кинофильмов 3
► <ь с 10 марта выпускает на экраны кинотеатров 3ь музыкальную кинокомедию 3

• • •
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►  Авторы сценария: Лндор Коложвари, Дьердь Синетар. 3►  Режиссер Золтан Фаркаш. «J  Роли исполняют; Антония — Эржебт Хази; Мартин — Иван <►  Дарваш; Клотильда —  Маньи' Киш: Вумм — Камилл Фелеки и 3►  другие. 3
t  Производство киностудии «Будапеш т». Венгрия, 1957 г. 3
t  ■ 3

Томскому отделению «Тепло- электропроект» требуются: инженер-геолог, машинистки, техничка.Обращаться: г. Томск, проспект имени Кирова, 36, отдел кадров.

Томское областное отделение Всероссийского общества содействия охране природы и озеленению населенных пунктовс 25 марта по 10 апреля 1960 годаП Р О В О Д И Т  Ф О Т О В Ы С Т А В К Ус целью показа богатства, красоты природы и успехов не ее. в охра-

I

“ Участвовать в выставке могут фотографы-любители, фотографы-профессионалы и коллективы фотокружков.На выставку принимаются снимки размером 1 8 X 2 4  см, обычные (черно-белые), а также цветные. Снимки высылаются в двух экземплярах. На снимках могут быть изображены: леса, поля, луга, озера, реки, плодовотягодные сады, красивые места городов, сел, пришкольных участков; объекты неживой природы (горы, отложения пород и т. д.), а также птицы, звери, насекомые.Автор может прислать на выставку до 10 работ.Снимки должны быть дополнены пояснительным тексто.м (где, что, когда заснято). Необходим адрес автора.Срок представления снимков до 20 марта с. г. За лучшие работы будут присуждены дипломы и премии. Принятые снимки для экспозиции с согласия автора будут приобретаться за плату выставкомом.Фотоснимки направлять по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 34-а, ботанический сад, выставкой. Телефон для справок — 44-47.
'  '' Выставкой.

5ЕРЕГАИТЕ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!

При с б р а сы в а н и и  с н е г а  с кры ш  д о м о в  не п о в р е ж д а й т е  
в о зд у ш н ы е  линии э л е к т р о п е р е д а ч .На производство работ по сбрасыванию снега вблизи электрической линии нужно получить разрешение в конторе горэлектросети (гор. Томск, Подгорный переулок, 4, телефон 53-14).

*

Томский политехнический институт имени С . М . Кирова объявляет, что в среду, 16 марта 1960 года, в 14 час. 30 мин., в актовом зале на заседании объединенного совета теплоэнергетического, электроэнергетического и электромеханического факультетов состоитсяЗ А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И Истаршим преподавателем Кропаниным С . С . на тему «Переходные процессы в возбудителе системы генератор-двигатель с учетом основных нелинейностей», представленной на соискание ученой степени кандидата технических наук.С  диссертацией можно ознакомиться в читальном зале института.

Администрация, партийная и профсоюзная . организации треста «Томлесжелдорстрой» . выражают глубокое ■ соболезнование. инженеру-механику треста Васильеву Анатолию Андреевичу по поводу смерти отца В А С И Л Ь Е В А  Андрея Николаевича, последовавшей 3 марта 1960 года после тяжелой и продолжительной болезни.

Требуются рабочие разных специальностей.Здесь же требуется опытный инженер-технолог по холодной обработке металлов.Обращаться: г. Томск, улица Чуйская, 21, телефон 59-61, отдел кадров.
3 — 1

Моряковской больнице на постоянную работу требуются: врач- рентгенолог, хирург, терапевт, техник-зубопротезист.Коммунальными услугами обеспечиваются.Обращаться: Томский район, Моряковская больница.

Томской монтажной колонне требуются: старший бухгалтер на самостоятельный баланс, знакомый со строительным учетом, теплотехники, электромеханики и сантехники.Обращаться: г. Томск, улица Мельничная, 13. 2— 1Государственному подшипниковому заводу требуются рабочие всех специальностей и ученики.Обращаться; г. Томск, Северный городок, корпус 9, отдел кадров, приемные дни: вторник, среда и пятница. 4 — 3
Автохозяйству №  13 транспортного управления Томского совнархоза срочно требуются: электросварщик, разнорабочие на строительные работы, шоферы, слесари- авторемонтники, механики-авторемонтники, техник снабжения, плотник, кузнец, молотобоец, моторист, карбюраторщнк, каменщики.Обращаться: г. Томск, улица Нахимова, 13, отдел кадров.
Гр-н Чернов Николай Николаевич, проживающий в г. Томске, переулок Пушкина, 12, кв. 6 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Черновой Валентиной Сергеевной, проживающей в г. Томске, улица Салтыкова-Щедрина, 15,кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 6-го участка г . Томска.
Гр-ка Мочалина Мария Александровна, проживающая в г. Томске, улица Тверская, 30, кв. 2, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Мочалиным Владимиром Александровичем, проживающим в г. Томске.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка г. Томска.
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